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La Lettre d’Auzeville,
comment ça marche ?

Le comité de rédaction n’a pas de composition 
définitivement arrêtée. 
Chacun d’entre vous est le bienvenu.
Quiconque peut envoyer un article sous réserve de se 
soumettre aux règles minimales ci-dessous :
-  Penser à l’intérêt que le lecteur va trouver à cet écrit,
-  Respecter les notions et les personnes citées, vérifier 

le bien fondé des critiques,
-  Se limiter en volume, faire un découpage en sections, 

proposer une ou deux illustrations,
-  Dans la mesure du possible, fournir le manuscrit sous 

forme informatique.

Avertissement  : en cas de besoin, pour améliorer la 
présentation et pour donner une certaine homogénéité 
à la publication, des éléments comme titres, sous-
titres, intertitres et autres notes peuvent être modifiés 
ou rajoutés par le comité de rédaction.

Si vous souhaitez déposer une contribution, prévoyez 
que le sommaire est arrêté deux mois avant la 
publication.

L’esprit de la lettre

« Le sport est une école de vie 
où l’on apprend la persévérance, 

le dépassement de soi et le 
respect des autres. »
Anne-Sophie Mondière, 
judokate et médaillée 

mondiale 
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Chères Auzevilloises, Chers Auzevillois,

A vec la seconde partie de notre mandat voici venir le temps de la mise en chantier 
de nombreux projets consacrés à la préservation de notre environnement, 
à la valorisation de notre patrimoine, à la prise en compte du changement 

climatique et aux économies d’énergie. En un mot tout ce qui concerne notre qualité 
de vie et la garantie d’un développement durable pour les générations futures. C’est 
un ensemble de mesures ambitieuses qui vont nous permettre de donner à notre 
commune la dimension qu’elle mérite et se doit d’avoir. Il s’agit en particulier de :

1. La rénovation énergétique des écoles
Priorité est donnée à la performance énergétique dans nos établissements scolaires. 
C’est pourquoi nous avons lancé un projet de rénovation énergétique visant à améliorer 
l’isolation, les systèmes de chauffage et d’éclairage de nos écoles. Cette initiative 
permettra non seulement de réduire notre empreinte carbone, de faire des économies 
mais aussi de créer un environnement d’études et d’apprentissage plus confortable 
pour nos enfants.

2. La création d’un « poumon vert Aulympie » dans le quartier de Pont de Bois
Nous devons être vigilant sur le phénomène « d’îlots de chaleur urbains ». Ce nouvel 
espace vert offrira un havre de paix, de détente et de fraîcheur pour tous les habitants 
de ce quartier et d’Auzeville, favorisant ainsi la biodiversité et la qualité de vie. Nous 
prévoyons également d’aménager des aires de jeux pour les enfants et des espaces de 
loisirs pour les familles.
La création de jardins familiaux en face du château Marly, participe également de cette 
volonté de vivre avec la nature et de contribuer au « vivre ensemble ».

3.  La conservation de notre patrimoine, avec l’achat de la grange lauragaise située en 
bas de la côte du chemin de Mervilla

Notre patrimoine culturel est une richesse que nous devons préserver. C’est pourquoi la 
municipalité a décidé d’acquérir cette grange lauragaise, un bâtiment agricole typique de 
notre région. Ce sera un travail participatif pour choisir les usages que nous souhaitons 
donner à ce bâtiment pour répondre aux besoins des associations et des citoyens.  

4. La politique sociale 
Nous croyons fermement en l’importance de l’accès aux soins de santé pour tous. 
C’est pourquoi nous avons recherché une solution pour permettre aux Auzevillois et 
Auzevilloises de bénéficier d’une mutuelle adaptée à chacun, aux tarifs plus avantageux, 
tout en laissant le libre choix aux habitants. Cette démarche vise à promouvoir une 
protection sociale équitable et à faciliter l’accès aux soins pour tous les résidents, en 
particulier les plus vulnérables.

5. Le Projet Culturel Territorial
Il est important que nous prenions en compte une dimension transversale et universelle 
de la culture dans le quotidien de notre commune. Nous y consacrons et consacrerons 
davantage de moyens au fil des ans. C’est le gage d’un lien et d’un développement 
social humainement plus riche pour nous tous et surtout pour notre jeunesse.

Nous sommes convaincus que ces projets contribueront à façonner un avenir meilleur 
pour notre commune. Nous vous invitons à participer à tous ces projets et à les enrichir 
de vos idées et suggestions. Ensemble, nous pouvons bâtir une communauté plus 
durable, solidaire et épanouissante.

Dominique Lagarde, Maire d’Auzeville-Tolosane

Édito

Vous pouvez consulter les procès  
verbaux des conseils municipaux en 
mairie ou dans la rubrique « Ma Ville, 
Vie Municipale, Conseil Municipal »  

du site : www.auzeville.fr

ADRESSE ET CONTACT
Mairie d’Auzeville-Tolosane

8, Allée de la Durante
31320 AUZEVILLE-TOLOSANE

05 61 73 56 02
accueil.mairie@auzeville31.fr
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Un nouveau chapitre s’ouvre 
pour le pôle social et le CCAS 
d’Auzeville-Tolosane ! 

E n effet, après 13 années d’investissement au sein de 
la commune, Mme Katia Duarte s’est envolée vers de 
nouveaux horizons professionnels. Sa gentillesse, 

son écoute et son dynamisme auront marqué toutes 
ses actions sociales. Nous lui en sommes très recon-
naissants et lui souhaitons de vivre de belles rencontres 
professionnelles du côté de Revel ! 

M. RHALIES-MURAT, 
DITES-NOUS EN PLUS SUR VOUS !
« Éducateur spécialisé depuis une vingtaine d’années, j’ai 
eu l’occasion de travailler avec des jeunes, leurs parents, 
des personnes migrantes, des personnes en insertion 
professionnelle, en tant qu’éducateur de rue ou dans le 
cadre de la protection de l’enfance. Mon travail consistait 
à les aider dans la construction de leur projet personnel, 
pour élaborer des projets collectifs, se mobiliser pour 
améliorer leur cadre de vie. J’apprécie beaucoup de 
travailler en partenariat avec des associations de 
solidarité ou du champ de l’Éducation Populaire.
La lutte contre toute forme de précarité, contre l’isolement, 
le développement des liens et de la convivialité sont 
les axes de mon engagement professionnel. Je suis 
enthousiaste de rejoindre les équipes de la commune 
d’Auzeville-Tolosane en tant que responsable du pôle 
social et du CCAS pour mener avec les habitants, les 
services municipaux et les autres acteurs du territoire des 
actions solidaires de proximité. »

 Sylvia Rennes, Adjointe à la Cohésion Sociale

Nous nous réjouissons d’accueillir M. Moustapha Rhalies-Murat, en poste depuis le 2 mai en tant 
que Responsable du pôle social et du CCAS.  

Pour voter, il faut :
•  Être Français ou citoyen d’un pays membre de l’Union européenne, être âgé d’au moins 

18 ans, jouir de ses droits civils et politiques, être inscrit sur les listes électorales.

•  Si vous ne pouvez pas vous déplacer ou en cas d’absence, pensez à désigner une  
personne pour voter à votre place à l’aide d’une procuration. 

•    Vous avez jusqu’à la semaine qui précède le scrutin pour faire la démarche :  
maprocuration@interieur.gouv.fr ou service-Public.fr

ÉLECTIONS EUROPÉENNES 2024 : LE 9 JUIN

DU NEUF

À LA MAIRIE !
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Thème 2024 : 
« À la manière de… »
•  Prix du thème : Irinéa Rosa de Santana - Comme Johannes 

Vermeer
•  Prix Coup de cœur : Béatrice Bordes - L’empreinte du temps
•  Prix de la Mairie : Béatrice Bordes pour l’ensemble de son 

travail
•  Prix de la jeunesse : Laure Tersier - Les falaises d’Etretat

Ce salon « de printemps » a pris de l’importance d’année en année, enthousiasmant un public 
fidèle et de plus en plus nombreux. 

« Place Auz’Artistes », déjà 9 ans ! 
Il occupe une place prépondérante dans  
la vie culturelle auzevilloise.

P eintres, sculpteurs, photographes amateurs  
mettent en valeur par leurs œuvres, les murs de la 
belle salle de la Durante. 

Qu’ils soient d’Auzeville ou d’alentour, ils sont les bien-
venus. 

Voici quelques thèmes demandés depuis la création : 
« le rouge est mis, le conte, la vie dans la rue… » et pour 
l’édition 2024 qui a eu lieu du 27 du 29 avril : « à la ma-
nière de… ». 
Ceux-ci ont inspiré nos talents ! Celui de 2022 « Chercher 
la petite bête » a ravi un public obligé de trouver un petit 
scarabée caché dans les œuvres.  
Malheureusement, Covid oblige, les expos de 2020 et 
2021 ont dû être annulées ; nous avons pu malgré tout 
proposer une expo itinérante dans les rues de la com-
mune en juin 2021, ce qui a fait sortir le public de la mo-
rosité ambiante !   

Pendant le week-end du salon, 600 visiteurs sensibles  à 
l’art ont pu voter pour leur œuvre préférée. Trois prix sont 
attribués : un prix sur le thème, un autre « coup de cœur » 
et aussi celui de la Mairie. 

Nos jeunes amis ne sont pas oubliés et c’est toujours 
très sérieusement et avec beaucoup d’attention qu’ils 
glissent leur bulletin dans l’urne, pour un choix très per-
sonnel ! 
Ces jeunes, la plupart élèves des écoles de notre com-
mune, participent avec leur classe et nous proposent un 
patchwork de leur talent. Le lundi leur est réservé, afin 
de venir avec leur classe, admirer leur travail et celui de 
leurs aînés. 

Notre section, composée d’une douzaine d’artistes, crée 
pour chaque expo une œuvre commune sur le thème 
choisi. On peut se rappeler la grande sculpture sous 
forme de poisson rouge dans le parc de la Durante, la 
fresque « Comme Miro » que l’on peut admirer mainte-
nant dans le bureau du FRRL ou encore la composition 
de scarabées, offerte à la Mairie et visible dans le hall. 

Nous vous donnons rendez-vous au printemps 2025 et 
vous attendons nombreux, pour participer et fêter avec 
nous notre dixième anniversaire !

Monique Rivollet, pour la section du foyer rural 
« Place Auz’Artistes »
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I l y existait déjà un atelier de danses du monde, une 
chorale, une fanfare, un groupe de jazz, des cours de 
guitare et de piano, mais pas de musique tradition-

nelle.

C’est l’éclair ! L’idée vient de naître. Celle de créer un 
ensemble de musiciens et musiciennes pour jouer de 
la musique traditionnelle occitane. Trad’Auz en sera le 
nom. 

La section est créée au Foyer en décembre 2021, et une 
salle de répétition est prêtée par la Mairie. Une vingtaine 
d’interprètes de tous niveaux, de tous âges, jouent 
depuis, chaque vendredi soir de 19h à 23h à la Mairie 
Vieille, à côté du Café de la Vigne.

Faire connaître cette musique, c’est partager un aspect 
de notre culture occitane, mais aussi d’autres régions, 
avec divers instruments tels que clarinette, accordéon, 
grelot, flûte, guitare, tambourin, violon, et offrir des 
animations aux écoles, sur la place du marché. 
C’est aussi l’occasion de se produire lors des fêtes 
municipales, d’animer des bals, où les gens s’amusent, 
dansent dans la bonne humeur, sans distinction de 
genre, d’origine, de religion ou de niveau social.

ALORS, QUELLES DANSES ? 
Tout simplement celles que dansaient nos anciens 
dans les villes et les villages. Des danses en couple, 
à quatre, en ronde, etc., celles qui reliaient les gens et 

les rapprochaient, au temps où l’on se divertissait sans 
télévision ni réseaux pas toujours très sociaux. Donc 
dans la bienveillance.

LE projet : un festival, Trad’en Scène, en faisant participer 
adultes et enfants !  
 
Une idée pour aller plus loin : organiser un festival de 
chants, danses et musique traditionnels à Auzeville 
chaque année.

Rendez-vous pour la 1re édition du 24 au 26 mai 2024 ! 

Didier Malaviolle

Auz’ et Trad
L’arrivée de la musique traditionnelle occitane 
au Foyer Rural fait suite au Forum des 
Associations de 2021.

WWW.FOYERRURALAUZEVILLE.ORG

CONTACT@FOYERRURALAUZEVILLE.ORG 05 61 75 69 41

R ÉM I  G E F F ROY

1 È R E  É D I T I O N

T R A D ’  A UZ  E T  A U T R E S  G ROU P E S  O C C I TAN S

CONCERTS, BALS, STAGES, EXPOSITIONS

FESTIVAL



Vie de la commune

7

Street Art Power !  
Des sourires dans la rue 
L‘art urbain se décline en une multitude de disciplines qui, à elles toutes, forment un moyen 
d’expression artistique s’exprimant dans l’espace public ; il est visible par tous, sans distinction 
de classe sociale, d’âge ou d’éducation, contrairement aux musées et galeries d’arts traditionnels.

M ais c’est loin d’être son seul atout. Au-delà de 
son aspect esthétique, l’art urbain a le pouvoir 
de transformer l’environnement urbain en lieux 

de dialogues et d’échanges.
En organisant des événements artistiques ou des ate-
liers, les artistes urbains (professionnels ou amateurs) 
encouragent la participation des habitants et favorisent 
les rencontres entre personnes d’horizons différents. Ils 
permettent à ceux qui le souhaitent de passer de la pos-
ture de simple spectateur à celle d’acteur.

Cette forme d’expression multiple peut également servir 
de plateforme pour promouvoir des messages sociaux, 
politiques ou culturels. De nombreux artistes urbains uti-
lisent leur art pour sensibiliser le public à des enjeux so-
ciaux tels que l’injustice, la discrimination, la protection 
de l’environnement, etc. En abordant des thématiques 
universelles, ces œuvres d’art fédèrent la communauté 
autour de valeurs communes et encouragent la solidari-
té et l’engagement citoyen.

(suite page suivante)

Tricot géanto-urbano
depuis l’été 2023

Le tricot urbain utilise le tricot, le crochet, ou toutes 
techniques nécessitant du fil pour investir l’espace 
public, le colorer et l’embellir. Il vise à transformer le 
paysage urbain en suscitant la réaction des passants, 
avec l’espoir que des sourires s’esquissent sur les 
visages.

Fresque de l’Amitié 
école Aimé Césaire - réalisation
de janvier à mai 2024

Le projet de fresque de la Municipalité sur un mur de 
l’école Aimé Césaire, allée Ville Tarn, réunit nombre 
d’acteurs du quartier. 

À Auzeville, une aventure collective réunit le 
Triporteur d’Idées, le Café de la Vigne (lieu 
de rendez-vous des tricoteuses en folie) et la 

Mairie et provoque les rencontres entre les tricoteurs 
eux-mêmes, entre les tricoteurs et leur public et entre 
les passants qui échangent au pied des réalisations 
disséminées dans la ville. Certaines barrières 
notamment, dont l’usage premier est de séparer, sont 
devenues des lieux de rencontres et d’échanges. Un 
symbole ?

L e graffeur toulousain de renommée internationale, 
Loïc Mondé (un des fondateurs des expositions 
monumentales et éphémères Mister Freeze et Lay Up) 

a accompagné le projet.
•  Les élèves de l’école Aimé Césaire ont choisi le mot qui 

sera la thématique de la fresque : « Amitié » représentant 
les valeurs qu’ils souhaitent vivre dans leur quotidien et 
partager avec le public.

•  Les riverains ont été sollicités pour choisir le panel de 
couleurs.

•  L’espace Jeunes a préparé le mur en appliquant la couleur 
du fond.

•  Plusieurs services de la Mairie ont participé à l’organisation 
(le Pôle Education, le Pôle Culture, Sport et Vie Associative 
ainsi que le Pôle Environnement Aménagement Travaux et 
Patrimoine).

•  La médiathèque a proposé un concours de citations sur ce 
thème dont la lauréate figurera sur l’œuvre.

La concrétisation de tous ces efforts a été réalisée par les 
enfants, les jeunes et Loïc le 3 mai dernier dans la joie et la 
bonne humeur.
Venez la découvrir !
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Les projets co-créés renforcent les liens existants et en 
engendrent de nouveaux. Ils sont source de fierté. 
L’art urbain, par sa nature interactive et participative, 
ouvre la voie à des dynamiques sociales positives, 
créant un esprit communautaire fort et durable au sein 
des villes.

Des habitants de tous âges, quartiers, origines, caté-
gories socio-professionnelles… ont ainsi pu s’impliquer 
dans la création de ces œuvres collectives.
Tous ces projets participent à l’enrichissement de la 
vie culturelle et sociale d’Auzeville en lui apportant un 
nouveau souffle créatif et contemporain. Ils offrent aux 
habitants une expérience artistique unique et favorisent 
le dialogue. L’art urbain crée un lien entre la culture et la 
communauté, contribuant ainsi à l’épanouissement de la 
vie sociale et culturelle de la commune.
Alors, ça vous tente ? Rendez-vous à la prochaine mani-
festation ?

Marie Morillon - Triporteur d’Idées (Espace de Vie 
Sociale - Fédération des Foyers Ruraux 31-65)

Isabelle Nguyen Dai - Conseillère municipale, déléguée 
au développement de la politique culturelle

Portraits d’Habitants 
novembre 2023 à février 2024

Projet du Triporteur d’Idées, « Portraits d’Habitants » 
est né de la volonté de faire sortir l’art hors des murs 
et de proposer un temps artistique coopératif avec et 
pour les habitants.

La Grande Lessive  
21 mars 2024

Depuis deux ans, la commune participe à cette 
exposition collaborative planétaire réunissant 130 
pays et plus de 13 millions de participants.

I l avait pour objectif de faire découvrir à chacun des photos 
de voisins, de commerçants, d’agents de la collectivité, de 
retraités, de bénévoles, d’artistes, de jeunes…

Les adolescents de l’Espace Jeunes ont réalisé les shootings, 
choisi les montages-photos, encollé les portraits sur les 
panneaux qui ont ensuite été disséminés à travers le village 
dans des endroits choisis par eux.
Au détour d’une visite au foyer rural, à la mairie, en balade 
vers l’église ou encore en allant faire ses courses, on pouvait 
ainsi découvrir ces installations.
Parole des jeunes :
« Portraits d’habitants, c’est une exposition des habitants 
d’Auzeville et alentour avec celles et ceux que nous avons 
croisés, rencontrés.
Cette exposition est installée pour faire joli, pour attirer 
le regard des gens afin qu’ils se rencontrent et ainsi qu’ils 
puissent discuter.
Elle essaye de réunir les deux parties du village (Auzeville 
côteaux et Auzeville plaine) qui sont séparées par la 
départementale. »

L es étendages sont déployés tout autour de la Terre, 
un même jour, sur un même thème. Ils sont la 
manifestation sur l’espace public d’une démarche qui 

valorise les pratiques et les enseignements artistiques et 
développe les relations humaines.
C’est le fait d’agir ensemble en coopérant qui fait l’œuvre.
Nous sommes plus forts à plusieurs qu’isolés. L’art 
participatif constitue l’un des moyens d’en faire l’expérience.
Cette année, le thème était « Faire des bulles » et l’exposition 
a rassemblé 178 exposants à Auzeville. La plupart étaient 
des enfants enrôlés par les écoles, les Accueils de Loisir, les 
crèches et le Foyer Rural René Lavergne.
En dehors des étudiants de l’ENSAT et de quelques courageux, 
les adultes sont encore frileux pour se lancer dans l’aventure 
mais ce sera peut-être pour l’année prochaine ?
Environ 250 visiteurs se sont déplacés et sont repartis avec 
le sourire aux lèvres.



La Vigne 
Communale :   
Cultiver le Partage 
et la Convivialité 
Avez-vous remarqué les quelques pieds de 
vigne au centre du village ? Ils sont au cœur d’un 
projet des plus singuliers, qui vise à associer 
les citoyens, les étudiants et la municipalité 
pour célébrer la richesse du terroir et la passion 
du vin.
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L es anciens aiment à évoquer la présence séculaire 
de la vigne dans le bourg et les fêtes d’antan, relatées 
notamment dans la Lettre d’Auzeville n° 104 (dispo-

nible sur le site de la Mairie). Mais c’est en 2014 qu’eut lieu 
le renouveau viticole, sous l’impulsion des élus, qui ont 
décidé d’acquérir la vigne au lieu d’y laisser pousser des 
immeubles, et de Christian Chervin, professeur d’œnologie 
à l’ENSAT. Ensemble, ils ont sélectionné le Plantet Noir, 
un cépage aux atouts indéniables. Sa résistance natu-
relle réduit la nécessité de traitements phytosanitaires 
et quelques soufrages suffisent à préserver la santé des 
vignes. En cas de gel tardif, elles donnent quand même 
un peu de raisin et leurs petites baies juteuses confèrent 
d’indéniables qualités organoleptiques aux vins.

Sous la houlette de Christian, le travail à la vigne s’étend 
tout au long de l’année. Agents municipaux, Auzevillois 
et étudiants, prennent soin des ceps, taillent, ébour-
geonnent, égrappent, effeuillent et veillent à leur bien-
être, tous ayant à cœur de produire le meilleur fruit.
Puis l’automne apporte son lot d’effervescence. Les ven-
danges, moment tant attendu, rassemblent un groupe 
d’amateurs volontaires. Dans une ambiance joyeuse 
et conviviale, les grappes sont cueillies avec soin, puis 
acheminées au chai municipal, où commence la vinifica-
tion. On procède dans un premier temps à l’éraflage, la 
macération, le pressurage et le débourbage, suivis des 
traditionnelles saucissonnades, comme autrefois. Au-
tour d’un verre, les histoires se tissent, les sympathies se 
forgent et c’est à l’ami que l’on offre son vin.
Suivent le levurage, la fermentation et les mesures qua-
si-quotidiennes de densité et de température. Les arômes 
se mêlent, les moûts travaillent et l’excitation grandit 
jusqu’aux étapes finales, le collage, le soutirage, les der-
niers ajustements, la mise en bouteille et l’étiquetage.

En 2023, nous avons produit environ 300 bouteilles de 
vin rouge, et 300 bouteilles de R’Auzé, un nouveau produit 
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Quine, double quine ou carton  
plein - la tension était palpable !
L’Association de l’Amicale du personnel de la commune d’Auzeville-Tolosane a organisé son tout 
premier loto le dimanche 24 mars 2024.

C et évènement a été une véritable réussite. En effet, 
beaucoup d’entreprises et de commerçants nous 
ont soutenus pour ce loto, en nous offrant de nom-

breux lots variés de très grande qualité pour le plus grand 
bonheur des gagnants.

Le loto a réuni un grand nombre de personnes à la salle 
de la Durante prêtée généreusement par la Mairie. Il 
s’est joué en 23 parties, dans une ambiance conviviale 
et bon enfant. À l’entracte crêpes et pop-corn ont régalé 
petits et grands, grâce aux bonnes volontés qui avaient 
préparé ces victuailles.
Merci encore à tous ceux qui ont œuvré pour cet 
évènement, que ce soit par leurs dons ou par leur aide 
logistique et matérielle. 
Un évènement à reprogrammer pour l’an prochain !

Marie-Laure Maurel, Présidente de l’association

très apprécié. Chaque flacon raconte l’histoire du terroir, 
du travail engagé des bénévoles et de la passion parta-
gée pour le vin. Ce vin gourmand et fruité - presque aux 
portes du guide Hachette - accompagne les événements 
municipaux tout au long de l’année, cérémonies, fêtes, 
conférences etc, devenant le symbole d’une communau-
té unie par le plaisir du partage.

Dans le cadre des nouveaux ateliers municipaux, un chai 
agrandi est en construction, qui nous permettra de vous 
accueillir et de vous associer à la majeure partie de ces 
étapes. Mais plus qu’un simple lieu de vinification, il sera 
un espace de rencontres et de découvertes pour nos 
concitoyens.

La vigne communale incarne l’esprit de la communauté, 
où le vin devient le fil conducteur d’une aventure humaine 
et conviviale. À la santé de notre Vigne, symbole de notre 
cohésion et de notre vitalité !

Pour ceux qui désirent suivre de près cette aventure viti-
cole, un groupe WhatsApp est ouvert à tous, favorisant 
les échanges et les discussions autour du vin, tissant 
des liens entre amateurs et curieux. Si vous souhaitez 
être informé ou bien participer à une ou plusieurs de  
ces étapes, envoyez-nous vos coordonnées (prénom, 
nom et numéro de téléphone portable) à l’adresse mail : 
vieassociative@auzeville31.fr

Christian Chervin et Jean-Marie Nguyen Dai
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Marie-Jeanne Commenge,  
une centenaire à l’honneur 
Vous connaissez Marie-Jeanne Commenge ? C’est bien d’elle qu’il s’agit.

P our tous les anciens de notre village, je n’ai pas le 
moindre doute sur leur « oui » à la question. Mais 
pour bien d’autres, le doute est permis.

Alors elle mérite bien que l’on parle un peu d’elle n’est-ce 
pas ?
C’est à cette fin que nous l’avons rencontrée chez elle.

Marie-Jeanne Commenge quand êtes-vous née et où ?
Je suis née le 28 novembre 1923 à Auzeville. Mais j’avais 
à peine un mois quand mes parents qui s’appelaient 
Carrié ont déménagé à St Orens.

Quand êtes-vous revenue à Auzeville ?
En 1963, j’avais 40 ans.

En 40 ans il s’en est passé des choses. Pourriez-vous 
nous en dire quelques mots ?
Mes parents ont déménagé plusieurs fois mais nous 
avons toujours habité dans ce secteur. Après St Orens, 
nous avons été à Mervilla puis à Castanet.
C’est là que j’ai rencontré Elie Commenge né en 1923, 
à Alos dans l’Ariège puis arrivé à Rebigue. Nous nous 
sommes mariés à Castanet le 28 janvier 1956.

Puis ce fut le retour à Auzeville ?
Oui, nous avons d’abord habité à la salle paroissiale, à 
côté de l’église. Ce n’est que plus tard que nous avons 
acheté cette maison, Chemin de l’Église, que je n’ai plus 
jamais quittée. Mon mari était le garde champêtre de la 
commune. Il est décédé, bien trop tôt, en 1978 à 55 ans 
d’une crise cardiaque. 

Et vous ?
J’ai été embauchée par la Mairie pour assurer l’entretien 
des écoles. En 1963 il n’y avait que deux salles de 
classe à côté du bâtiment qui était alors la mairie. Les 
enseignantes étaient Mme Dumetz et Mme Roudière. 
Puis j’ai travaillé à l’Ecole René Goscinny quand elle a 
été construite en préfabriqués. Mes collègues de travail 
étaient Mme Mesté et Mme Magnoler. J’ai pris ma retraite 
en 1988, à 65 ans pour avoir toutes mes annuités. C’était 
un an avant que vous ne soyez maire. 

Et maintenant ?
Tout irait bien si ce n’étaient mes jambes qui m’empê-
chent de me déplacer comme je le voudrais. J’ai une aide-
ménagère et ma petite nièce Gisèle Castelle, la petite 
fille de Raymond Castelle s’occupe de mes affaires. Et 
j’ai des voisins sur qui je peux compter comme Alain 
(NDLR : Pradal) qui vient me fermer les volets tous les 
soirs. C’est l’infirmière qui me les ouvre tous les matins.

Il vous manque quelque chose sur cette commune ?
Pour la santé il y a tout ce qu’il faut avec des médecins 
et la pharmacie. Mais il manque des commerces. C’est 
mon aide-ménagère qui me fait les courses.

On vous a bien fêté vos 100 ans ?
Oh oui, j’ai été bien entourée par la famille et par des 
amies : Denise Levade, Noëlle Massot, Liliane Delorme 
et Madeleine Claverie. Je prenais le bus avec elles pour 
aller faire les courses à Castanet au marché du mardi.

Avez-vous un souvenir particulier que vous souhaiteriez 
citer ?
Oui, il y a eu l’inauguration de la salle de la pétanque qui 
a été nommée salle Elie Commenge en souvenir de mon 
mari qui s’était beaucoup impliqué dans cette commune 
et dans cette association (la toute première association 
auzevilloise).

Merci Marie-Jeanne Commenge et longue vie parmi 
nous.

François-Régis Valette

PORTRAITS D’AUZEVILLOIS
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Mahault, vous avez un parcours remarquable, comment 
a émergé votre passion pour le rugby ?
Cela vient d’une passion du sport depuis très jeune, d’un 
besoin de me dépenser, bien que ma famille ne soit pas 
particulièrement sportive. J’ai commencé par la natation 
à 8 ans que j’ai pratiquée pendant de nombreuses 
années. Ma découverte du rugby s’est faite en 6e, en EPS, 
où j’étais plutôt douée. Mon professeur de sport m’a 
alors proposé de rejoindre la section sportive du collège 
en 4e et j’ai intégré le club d’Ayguesvives en 3e. C’est à ce 
moment-là que j’ai arrêté la natation pour me consacrer 
au rugby à XIII, poursuivant en section rugby au Lycée. 
D’abord jouant avec les cadettes, j’ai été rapidement 
surclassée en seniors.
Mes premières sélections régionales ont eu lieu en 1re, 
mon premier stage en équipe de France en juin de ma 
terminale et j’ai eu la joie d’être sélectionnée en mars 
2023 pour jouer en équipe de France au poste de demi 
d’ouverture (l’équivalent du numéro 10 au rugby à XV), la 
plus jeune sélectionnée à l’époque.

Qu’est ce qui rend le rugby à XIII si spécifique ?
Le rugby à XIII est né à peu près en même temps que 
le rugby à XV. Là où son homologue était un sport plus 
bourgeois, le treize s’est développé dans la population 
ouvrière. Avant la seconde guerre mondiale, le XIII 
s’est professionnalisé, les ouvriers ne pouvant plus 
jouer bénévolement. Le XV lui, était encore amateur. 
Sous le régime de Vichy, les sports professionnels ont 
été interdits. Le XIII en faisait partie. Le XV, resté légal, 
s’est popularisé dans toute la France. Depuis lors, il est 
bien plus développé que le rugby à XIII qui reste encore 
aujourd’hui trop méconnu en France.

Qu’est-ce qui vous procure le plus de joie dans ce 
sport ?
Je suis amoureuse de la discipline et de l’organisation ; 
j’apprécie particulièrement la préparation physique. Le 
rugby est un sport collectif et j’aime énormément la vie 
de groupe. De plus, la force collective qui sort des treize 
filles sur le terrain, quand on arrive à tirer le meilleur de 
chacune, est pour moi quelque chose de très beau.
Bien sûr, j’aime aussi le ballon, la technique, il faut 
être habile de ses mains pour jouer au rugby. J’aime 
apprendre, dans la vie en général, dans les études et dans 
le sport ; le rugby me permet tout le temps d’apprendre 
quelque chose de nouveau.

Vous êtes étudiante en double diplôme INSA et Sciences 
Po, en parallèle du rugby, sur quelles ressources doit-
on s’appuyer pour tout mener de front ?
Pour bien allier les études et le sport, il faut de la discipline ! 
Et un état d’esprit positif et motivé. Que j’ai envie d’aller à 

l’entraînement ou pas, c’est y aller positivement et de bonne 
humeur qui me pousse vers le haut. Le collectif prime, il 
faut savoir s’effacer et laisser de côté tout état d’âme.
Mon double parcours me permet de maintenir un 
équilibre dont j’ai besoin, mélangeant stimulation 
intellectuelle et pratique sportive. Mon statut de sportive 
de haut niveau dans mon école d’ingénieur me permet 
un aménagement qui rend possible de mener études et 
sport en parallèle. Ce qui a été parfois difficile, c’est de 
laisser de côté la vie sociale et la famille, mais c’est un 
choix conscient.

Qu’aimeriez vous dire à des jeunes qui ont un rêve ?
Personnellement, je suis arrivée au rugby par hasard 
mais je leur dirais : allez-y à fond ; la passion, c’est une 
des choses les plus belles pour un être humain, il ne faut 
pas la censurer.

Et aux filles en particulier ?
Foncez et soyez décomplexées ! Il ne faut pas trop 
réfléchir, et ne pas se soucier des autres, de ce que les 
gens, les copines, les copains vont penser.
Encore trop souvent dans les écoles, les garçons font du 
sport et les filles regardent.

Comment voyez-vous le sport féminin aujourd’hui ?
Cela reste compliqué. On nous demande plus de 
sacrifices dans le sport à haut niveau que pour les 
hommes. Cela a beaucoup évolué, mais ce n’est pas 
suffisant. Nous ne sommes pas des professionnelles et 
plusieurs de mes camarades doivent poser des jours de 
congés sans solde lors des stages et des matchs. Nous 
avons besoin de soutiens structurels et économiques.

Merci de nous avoir fait découvrir votre parcours et 
mieux fait connaître ce sport. Félicitations pour votre 
sélection et la victoire contre la Grèce le 13 avril dernier 
(58-0 !).
Nous vous souhaitons, ainsi qu’à vos co-équipières, du 
succès pour vos prochains matchs le 22 juin contre 
la Serbie (chez eux) et le 29 juin contre l’Angleterre au 
Stade Ernest Wallon de Toulouse !

Marie-Caroline Chauvet, Conseillère municipale, 
déléguée à la communication

La passion du ballon ovale 
Entretien avec Mahault Pommier, 19 ans, habitante d’Auzeville depuis 2019 
et joueuse de Rugby à XIII dans l’équipe de France.

PORTRAITS D’AUZEVILLOIS
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Nathalie et Kodjo merci de vous prêter au jeu des portraits 
croisés, vous avez un point en commun, lequel ?
Ce sont les études supérieures qui nous ont conduits 
à venir nous installer sur Auzeville-Tolosane. Mais 
vous allez le découvrir en lisant ce portrait, nous avons 
d’autres points en commun.

Pourriez-vous en dire plus ? Quels établissements 
avez-vous fréquenté ou fréquentez-vous ?
N : J’ai terminé mes études en 2007 à l’Ecole Nationale 
Supérieure Agronomique de Toulouse (INP-ENSAT) avec 
un Master 2 en Fonctionnement des Écosystèmes et 
Anthropisation, puis j’ai travaillé en tant que Chargée 
d’études pendant 10 ans dans une structure hébergée 
par l’INRAe les premières années (Ecotone Recherches 
et Environnement). Aujourd’hui j’ai quitté le salariat pour 
ouvrir mon entreprise et je réside avec mes deux filles à 
Auzeville.
K : Je suis arrivé à Auzeville-Tolosane en septembre 2023 
pour poursuivre mes études universitaires. Je prépare 
un Master en ingénierie de la formation et des systèmes 
d’emplois à l’École Nationale Supérieure de Formation 
de l’Enseignement Agricole (ENSFEA). Auparavant, j’ai 
mené une mission de volontariat service civique au 
sein de l’Association Picojoule à Ramonville. Je suis 
originaire du Togo où je travaillais pour l’association 
OJEDD (Organisation des Jeunes Engagés pour le 
Développement Durable).

Vous nous avez dit être impliqués à l’échelle communale. 
Pourriez-vous nous dire comment  ?
N : Je suis entrepreneuse à Auzeville dans le domaine de 
la formation en ligne de professionnels de la périnatalité 
et de la petite enfance. J’ai créé fin 2019, à la suite d’une 
dépression du post-partum (comme près d’une maman 
sur trois), un concept pour soutenir les jeunes mamans 
après leur accouchement (les Cercles Mamans-Bébés) 
Je propose notamment des massages bien-être 
ayurvédiques.
Depuis fin janvier 2024, je suis également la nouvelle 
référente CLAS (Contrat Local d’Accompagnement à 
la Scolarité) à l’école Aimé Césaire. Cette année j’ai 
à cœur d’accompagner les enfants sur le thème du 
développement durable à travers le projet de création 
du parc urbain Aulympie que j’aimerais aussi fréquenter 
dans le futur avec mes enfants.
K : À compter de novembre dernier, j’ai été recruté 
comme animateur périscolaire par la Mairie pour  le 

CLAE de l’école René Goscinny. Dans le cadre de mon 
travail, je suis en contact permanent avec les enfants, 
en relation quotidienne avec l’équipe enseignante et les 
parents. 
Intéressé par la politique publique, je m’engage pour des 
actions au sein de la communauté. J’étais présent à la 
cérémonie de vœux du Maire et je participe également 
aux activités sur la commune. Enfin, je m’implique aussi 
dans plusieurs commissions.

Quelles sont les valeurs et les convictions qui guident 
vos actions au quotidien ?
N : Ma valeur première est l’Amour. L’amour pour l’humain 
au sens large, les échanges et les liens qui peuvent se 
tisser entre nous. « Prendre soin de l’autre, prendre soin 
de soi, prendre soin de ses enfants… » La liberté est ma 
seconde valeur, celle d’entreprendre et de pouvoir choisir 
des projets qui font sens et qui me tiennent à cœur.
K : Je suis un jeune dynamique qui partage des valeurs 
d’engagement, de solidarité, de contribution et de 
partage. J’aime m’intéresser au fonctionnement de la 
vie publique locale et de la politique.

Et enfin, quels sont vos projets pour la commune à 
court terme ? 
N : J’ai un projet de création d’une Association avec mes 
collègues de l’Espace pluridisciplinaire des Cerisiers. 
Cette association aurait pour vocation d’éduquer, de 
sensibiliser et de soutenir les familles face aux défis 
qu’elles peuvent rencontrer.
K : Dans ces perspectives, je porte un futur projet 
d’événement pour mobiliser des habitants de la 
commune autour de la solidarité internationale.

Kenny Rogier

PORTRAITS CROISÉS : Deux  
Auzevillois investis à l’échelle locale

Une rencontre qui n’aurait pu être possible sans la présence sur le territoire d’un maillage 
riche d’établissements de l’enseignement supérieur.

PORTRAITS D’AUZEVILLOIS
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Décès d’un « homme bien »
Louer les morts est une coutume qui souvent dilate les mérites d’un disparu et 
flirte avec l’emphase. Exception pour Alain Langlet, décédé le 2 mars dernier ; 
il n’était pas de cette graine hagiographique, et méritait bien un hommage 
digne de lui.

L e brillant ingénieur agro de l’INRAe était érudit et gé-
néreux, simple et pénétrant, d’une curiosité plané-
taire (tiers-mondiste, il l’était dans l’âme). D’où ses 

engagements associatifs (Initiatives pour une économie 
Solidaire [IéS], philatélie), syndical et politique, etc.

Douze jours avant son décès, il m’a demandé de venir 
le voir. Deux heures ensemble ! Après une profonde ré-
flexion sur la religion, il a parlé de ses obsèques et de 
son arrachement à sa famille proche. Épuisé physique-
ment mais gardant son intellect au « top niveau », nous 
avons parlé de la politique mondiale, donc de l’Ukraine. 
Un (court) moment nous avons même bien ri au souvenir 

d’un gag survenu lors d’une de nos escapades en Rouma-
nie il y a trente ans !
Alain avait réfléchi à ses obsèques au crématorium et à 
la Durante, salles bondées le jour J. Lui qui « n’avait récla-
mé ni la gloire ni les larmes » y a fait pleurer sa famille ; et 
l’émotion était encore palpable à l’écoute des nombreux 
témoignages de ses collègues, amis, et du groupe musi-
cal Trad’Auz de Didier Malaviolle dont il faisait partie.

Un « homme bien », oui, comme l’honnête homme de 
Montaigne.

Stéphane Lelong

PORTRAITS D’AUZEVILLOIS

L’aire de jeux des Cerisiers  
fait peau neuve !
Dans le cadre de la réflexion menée sur l’aménagement des espaces publics de la commune,  
l’aire de jeux des Cerisiers est la première à faire peau neuve, allée des Prés Verts (quartier du Pont 
de Bois).

L es enfants de 2 à 14 ans peuvent escalader, glis-
ser, se balancer, se cacher… pendant que les plus 
grands pourront profiter du terrain de pétanque et se 

délasser sur les bancs et table de pique-nique qui seront 
prochainement installés.

Service Technique de la mairie 
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VIE DE NOS JEUNES

L ors des vacances de février 2024, 12 jeunes se sont 
inscrits à l’Espace Jeunes d’Auzeville pour participer 
à la création d’œuvres de sensibilisation au bien vivre 

ensemble et à la lutte contre les discriminations. 
Leur cahier des charges : se mettre en petit groupe de 
2 à 4 jeunes - trouver la forme de leur sensibilisation - 
trouver le fond de leur sensibilisation - réaliser l’œuvre 
sur cinq matinées, pas plus pas moins - en cas de doute 
demander les conseils de l’ensemble des jeunes présents 
afin d’utiliser l’intelligence collective.

Les enfants se sont répartis spontanément en quatre 
groupes puis ils ont « brainstormé » afin de trouver quel 
type d’œuvres ils voulaient créer mais aussi de quoi ils 
voulaient parler. 
Pour le fond, deux groupes se sont focalisés sur l’égalité 
homme-femme et deux groupes ont balayé la plupart des 
discriminations de notre époque.
Pour la forme, nous avons eu une sculpture, une affiche, 
un rap monté en clip et enfin des saynètes.
Toutes ces œuvres ont été envoyées au jury du concours 
« Tous Pareils Tous Différents » organisé tous les ans 
par le CISPD (Conseil Intercommunal de Sécurité et de 
Prévention de la Délinquance) du Sicoval. 

Les récompenses ont été distribuées en présence des 
élus du Sicoval le mercredi 15 mai lors d’une après-midi 
et soirée de visite et de concerts au Bikini.

Emilie Fumeron & Marine Douillet,
Espace Jeunes d’Auzeville - Sicoval

« Tous pareils,  
Tous différents ! » 
Solidarité et citoyenneté ne font qu’un, à l’Espace 
Jeunes d’Auzeville
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ENGAGEMENT

2023-2024 une année sous le signe des 
événements sportifs en France !
Entre autres projets solidaires tels que la semaine bleue intergénérationnelle ou le Père Noël 
Vert, les animateurs des structures périscolaires proposent des activités de découvertes, de 
sensibilisation, d’initiation en s’associant et collaborant aux projets d’école avec les équipes 
enseignantes autour de LA COUPE DU MONDE DE RUGBY ET DES JEUX OLYMPIQUES ET  
PARALYMPIQUES.

C’ est l’occasion de célébrer les valeurs sportives 
par la pratique de toutes les dimensions du 
sport – physiques - culturelles - artistiques - 

découvertes du monde. En voici quelques illustrations…

Valérie Régis, Responsable du pôle éducation

VIE DE NOS JEUNES

Le sport, c’est aussi des actions de prévention en santé

ÉGALITÉ

AMITIÉ

PARTAGE

Les maillots des équipes nationales pour la coupe 
du monde de Rugby

 À l’entrée de l’école Maternelle Aimé 
Césaire, une énorme structure en forme 
de ballon de rugby : Allez les petits

  Nos bleus - Allez la France !

Dans la salle d’attente du 
cabinet médical, vous avez 
pu profiter des productions 
artistiques des enfants de 
l’ALAE Maternelle d’Aimé 
Césaire aux couleurs des 
anneaux olympiques dans 
leurs cadres Bleu-Blanc-
Rouge

Découvertes du monde avec 
les drapeaux de certaines  
nations

Découverte des sauts en hauteur gymniques, acrobatiques 
athlétiques pour les enfants de l’ALAE René Goscinny

Découverte du monde - 
l’Océanie

INCLUSION
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VIE DE NOS JEUNES

Parce que les habitudes de vie sont en construction 
chez les enfants, nous mettons en place des 
initiatives passionnantes pour promouvoir la santé 

au sein de nos écoles au cours du premier semestre.

La première action s’est déroulée début mai et avait pour 
thème « La chasse aux microbes ». L’objectif de cette 
action était de sensibiliser les élèves à l’importance 
du lavage des mains en leur apprenant les différentes 
étapes du lavage à l’aide d’une comptine, de mettre en 
avant l’importance du savon pour éliminer les germes 
et d’expliquer de façon simple la transmission des 
microbes.

La deuxième action se déroulera en juin et portera sur le 
thème « Bien manger, bien bouger » qui mettra en avant 
l’importance d’une alimentation équilibrée et la pratique 
d’une activité physique. Un groupe d’enfants de chaque 

école pourra réfléchir et créer deux menus « sportifs » 
avec le chef cuisinier. Ces menus seront ensuite 
dégustés à la restauration scolaire lors d’activités de 
grands jeux sportifs.

Ces actions s’inscrivent à la fois dans le cadre du projet 
éducatif et du Contrat Local de Santé (outil co-porté par 
la Communauté d’agglomération du Sicoval et l’Agence 
Régionale de Santé (ARS) Occitanie) signé en février 
dernier.

Alors, rendez-vous dans la prochaine Lettre d’Auzeville 
pour vous partager le bilan de cette démarche, positive 
et dynamique, visant à renforcer les attitudes favorables 
à la santé par des activités pédagogiques et éducatives. 

Christelle Kieny, Conseillère Municipale
Marie-Pierre Madaule, Adjointe à l’éducation

Promouvoir la santé à l’école
Qui ne connait pas le proverbe : « il vaut mieux prévenir que guérir » ? 
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L’école comestible poursuit sa route 
De juillet 2023 à janvier 2024, l’équipe de L’école comestible a été mobilisée sur une 
opération de budget participatif de la Région Occitanie. Forts de l’expérience 2022-
2024 à Aimé Césaire, nous avons soumis le projet d’essaimage à d’autres écoles 
« Alimentation, ça se joue aussi à l’école ». 

N ous tenons à remercier chaleureusement les 744 
votants qui nous ont permis de hisser notre pro-
jet à la seconde place en Haute-Garonne dans la 

catégorie alimentation. Si ce résultat n’a pas donné lieu 
à une subvention, il a renforcé le rayonnement de L’école 
comestible dans la région et étendu notre réseau. 

ET L’ÉCOLE COMESTIBLE 
À AIMÉ CÉSAIRE ?
Cette année nous avons continué à multiplier les parte-
nariats avec l’Agrobiopole, spécificité auzevilloise et ex-
ploré de nouveaux thèmes qui ont intéressé les enfants :

-  avec des étudiants de l’ENSAT : plantation d’une haie 
en bordure de potager, semis d’engrais verts, prépara-
tion des sols,

-  avec Thierry Poser, enseignant en BTS au lycée agri-
cole et ses étudiants : semis en pleine terre au jardin 
mandala et récolte de légumes de saison,

-  avec Hélène Thieblemont, formatrice au Centre de 
Formation pour Apprentis : plantation d’arbres fruitiers 
dans la nouvelle expérimentation de forêt comestible,

-  avec six étudiants du BTS Aménagement du Paysage, 
initiation d’une classe maternelle à la culture en la-
sagnes. Cette collaboration a fait l’objet d’un Projet 
d’Initiative Citoyenne évalué dans le cadre du cursus 
des étudiants.

Avec l’arrivée du nouveau Chef de la restauration collec-
tive, Pascal Caubet, de nouvelles perspectives s’ouvrent 
en lien avec les cantines. Lors de la semaine du goût, 
les enfants ont pu découvrir les quatre goûts primaires 
à partir des préparations que le Chef a élaborées. Cette 
opération a concerné tous les enfants qui déjeunent à la 
cantine et a pu être mise en place grâce à l’appui des 
animateurs des ALAE. Suite à cette action, le Chef a sol-
licité L’école comestible pour poursuivre des actions col-
lectives pendant le temps de la cantine.

Vendredi 7 juin : Journée nationale de l’agriculture sur 
le thème de l’éducation à l’alimentation.
À la demande de l’ENSAT, dans leurs locaux et avec leurs 
étudiants, L’école comestible animera tout au long de la 
journée des ateliers pour les écoles, sur le thème de la 
fermentation. Le soir à partir de 18h, les parents d’élèves 
et autres habitants de la commune sont invités à une 
soirée dégustation et découverte des bières et vins des 
étudiants.

Juliette Helson et Noémie Sangely
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D epuis quelques décennies les relations entre 
communes ont évolué vers un mode coopéra-
tif. L’existence des Intercommunalités et autres 

structures a boosté ce phénomène. 

De son côté le Sport a vite compris que le chacun-chez-
soi était obsolète et tronquait son recrutement. L’adhé-
sion à une association sportive est ouverte à tous. Sus 
au chauvinisme ! Depuis, les activités sportives se sont 
tellement intégrées à la vie des communes “intercom-
munalisées“ qu’elles y jouent maintenant un rôle fonda-
mental. On n’en a pas toujours pleinement conscience !

D’autres facteurs sont venus enrichir la constellation 
d’offres sportives. On peut en souligner certains qui ont 
contribué à développer cette confrérie sportive :
•  Pertinence mieux perçue de l’activité physique pour 

la santé.
•  Diversité des activités proposées : il y en a pour tous 

les goûts et pour tous les âges, actuellement de 3 à 
92 ans !

•   Multiplicité des pratiques offertes : individuelles ou 
collectives, compétition ou loisir ; de la simple pro-
menade de santé jusqu’à la compétition d’un très bon 
niveau.

•  Valeurs prônées : la solidarité, le partage, le respect 
des autres, l’engagement, le plaisir. On donne et on 
reçoit.

•  Contribution à la cohésion sociale, animation du vil-
lage ; à travers les événements sportifs et les mani-
festations conviviales. Cela favorise les rencontres et 
crée de la vie et de la convivialité dans la commune, ce 
qui participe à son bon vivre.

Dossier écrit par 
Bakhta Kelafi, Adjointe au sport,

Stéphane Lelong,
François-Régis Valette

Les Communes c’est du Sport… 
(surtout) en commun
Convivialité, santé et cohésion sociale

Les activités sportives ? Une valeur ajoutée pour notre commune et du punch pour ses 
habitants. Le phénomène est partagé par des communes environnantes, main dans la main ! 

LE SPORT À AUZEVILLE

2 827 adhérents
(de 3 à 92 ans)

>  pour l’ensemble des associations 
sportives auzevilloises incluant les 
sections sportives du Foyer Rural 
René Lavergne

242 bénévoles
>  soit un total impressionnant de 

3 069 personnes qui ne sont pas 
toutes auzevilloises puisque  
certaines de ces associations 
œuvrent aussi sur les communes 
voisines

36 enfants et jeunes
dont 31 pour des activités sportives

>  ont bénéficié du coup de pouce 
Culture, Sports et Loisirs mis en 
place par la Municipalité en sep-
tembre 2023  

en chiffres 
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SLA, PIEDS OU MAINS LIÉS
Depuis 2006 Sports Loisirs Auzeville c’est du volley 
(compétition ou loisirs) et du foot (compétition). C’est 
aussi des adhérents répartis en 4 sections et encadrés 
par 11 bénévoles et dirigeants. 
Leurs camps de base : le gymnase du Lycée Agricole 
(volley) et le terrain de foot communal. 
Le tournoi de fin de saison vient couronner les deux 
activités !

ADDAM*, LE CORPS ET L’ESPRIT
Ce titre sous-tend un objectif d’épanouissement per-
sonnel à travers le judo, le systema et l’aïkido (de 6 
à 76 ans) dans le respect de leurs valeurs tradition-
nelles  ; donc bien au-delà des seules performances 
athlétiques. Autrement dit, c’est une aventure sportive 
empreinte de bien-être physique et mental, une forme 
épanouie de bravoure.
*Association pour le Développement et la Diffusion des Arts Martiaux

BLAC, EN DEUX COULEURS
Née de la fusion des Basket-clubs d’Auzeville et de 
Labège en 1989, tous deux en difficulté (pénurie de 
bénévoles encadrants), la nouvelle structure a réussi 
une « remontada » exemplaire. Ses joueurs actuels 
(d’au moins 4 ans ½) sont d’ailleurs présents dans les 
championnats régionaux.
La double originalité pour le BLAC c’est d’abord cet es-
prit de famille qui inspire la vie du club. C’est aussi son 
investissement dans des projets humanitaires.

ENSAT, UN BDS TRÈS AUZEVILLOIS
Le Bureau Des Sports de l’École Nationale Supérieure 
d’Agronomie de Toulouse anime les activités sportives 
de leurs camarades étudiants et participe à l’organisa-
tion de rencontres avec d’autres écoles d’ingénieurs. 
Le BDS n’oublie pas qu’il est intégré dans la commune 
d’Auzeville. Par exemple en organisant les Courses de 
l’Agro ouvertes à tous ou encore en envoyant sa fan-
fare au carnaval du village, etc.

AVEC LE BUZOKU FA(Î)TE DU JUDO
Encore du judo et qui, sous le tempo de Léna, s’affiche 
club familial. Ses licenciés de 4 à 15 ans s’entraînent 
au dojo de l’ERL le mercredi après-midi. Les adultes 
opèrent le jeudi soir dans un gymnase du Lycée Agri-
cole.
L’année est parsemée de moments ludiques. Parmi 
ceux-ci et non le moindre, l’invitation des parents par 
les jeunes judokas pour une démonstration festive !

LE CHAMP DU COC
Le Club Omnisports des Côteaux, voilà une assoc’ de 
foot, comme les autres mais… avec des plus, depuis 
le foot classique à des foots féeriques voire quasi 
fantasmagoriques ! Tout cela dans une collaboration 
entre communes voisines.
Cela commence par les mini-COCs dès 3-4 ans, les 
équipes féminines de toutes catégories d’âge, la sec-
tion fit-foot (fitness). La liste continue avec le foot-en-
marchant (pour les séniors), le foot-golf !! Visitez leur 
site, c’est époustouflant.

C.R.A.H-B, SPORT ET CITOYENNETÉ
Club de Hand-Ball intercommunal (Castanet, Ramon-
ville, Auzeville) résumé en quelques chiffres : ses très 
nombreux adhérents de 3 à 60 ans sont répartis en 
20 équipes pour tous les goûts (loisir, handfit, com-
pétitions, féminines). Le CRAHB a de bons résultats 
sportifs qui n’empêchent pas quelques « distractions » 
comme les soirées de gala, Octobre Rose (campagne 
de prévention du cancer du sein), un père Noël avec le 
Secours Populaire, etc.

LE STADE TOULOUSAIN-ESCRIME 
À FINES TOUCHES
Le ST-ESCRIME version sabre (y compris en handis-
port) est basé au Complexe agricole. Les sabreurs en 
rouge et noir à partir de 6 ans s’y entraînent sous la tu-

Un bouquet d’activités sportives
Le catalogue pour votre cueillette ; il y en aura pour tous, de 4 à 92 ans !  
Ainsi, ces activités sportives offertes aux habitants sont l’œuvre de multiples associations sportives qui se sont créées. 
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Vous pourrez rencontrer ces associations qui participeront au Forum des Associations 
le 7 septembre 2024 dans l’espace de la Durante.

telle de Damien Touya* et y cultivent les règles fonda-
mentales, humaines et sportives de ce sport. Le club 
moissonne les médailles et deux handisports iront 
probablement aux Jeux. Les simples curieux comme 
les futurs candidats aux médailles peuvent assister 
aux entraînements les lundis et mercredis à 18h.
*Champion olympique et patron de l’équipe des J.O. 2024

GO-ELAN, LA GYM S’ENVOLE
Ce club, fusion de ceux de Castanet et Auzeville, a 34 
ans et, avec ses très nombreuses adhérentes, affiche 
« complet ». Il fonctionne à plein régime soutenu par 
une équipe d’entraineurs passionnés, coordonnée par 
David Benoist.

Le rayonnement de Go-Elan crée des envies aux alen-
tours mais la priorité reste aux Auzevilloises et Casta-
néennes. La coopération pertinente des 2 communes 
est un vrai succès !

FRRL, UN FOYER CHALEUREUX
La moitié des adhérents du Foyer Rural René Lavergne  
sont inscrits au large « rayon sports » (11 disciplines). 
Il comprend des activités physiques pour toute caté-
gorie d’âge et de profils. La section tennis est affiliée 
à la FFT et participe pour certains de ses licenciés à 
des compétitions. Faites votre choix en allant sur le 
site du FRRL.

ABA, L’ESPOIR DU « CARREAU »
L’Association Bouliste Auzevilloise créée le 2 juillet 
1965 est la plus ancienne de nos associations. Acti-
vités en mode Loisir ou Compétition selon les goûts. 
Elle bénéficie d’un équipement de qualité : terrains 
adéquats jouxtant la Salle Élie Commenge*, lieu de re-
pos récréatif équipé pour la restauration, la fête, etc.
*Élie Commenge était le garde champêtre de la com-
mune, fervent bouliste et époux de Marie-Jeanne 
Commenge.

LE ROLLER CLUB TOULOUSAIN, ÇA ROULE
Le RCT est présent à Auzeville depuis 15 ans. Il pro-
pose 3 niveaux de patinage (expert, perfectionnement, 
initiation) le samedi matin à l’Espace René Lavergne.
Au RCT, pas de groupe d’âges, mais des groupes de 
niveaux permettant par exemple aux enfants et aux 
parents de s’initier ou se perfectionner en famille !
Le club est une grande famille “durable“ : tous les en-
traîneurs actuels ont été biberonnés au club et plu-
sieurs dirigeants actuels aussi !

LE JARDIN DE JADE
Qi Gong (« maîtrise du souffle ») et Tai Chi Chuan 
(«  gymnastique de santé ») sont des disciplines 
chinoises importées à Auzeville depuis 15 ans. Ces ac-
tivités conviennent à tout âge, des écoliers auzevillois 
à la doyenne 83 ans. Le Qi Gong est la « gym des gens 
heureux » basée sur la relaxation, les étirements… Le 
Tai Chi Chuan avec ses mouvements fluides conduit à 
une « méditation dynamique ».

Un bouquet d’activités sportives
Le catalogue pour votre cueillette ; il y en aura pour tous, de 4 à 92 ans !  
Ainsi, ces activités sportives offertes aux habitants sont l’œuvre de multiples associations sportives qui se sont créées. 
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LES LOCAUX ET MATÉRIELS APPARTENANT 
À LA COMMUNE

Exemples : le gymnase de l’ERL2, le terrain de foot chemin du Dr. 
Delherm. A cela on ajoutera l’irremplaçable contribution des 

agents communaux et de leurs matériels techniques.
La deuxième ressource comprend des équipements d’ins-

titutions implantées à Auzeville comme le Complexe agri-
cole, l’INRAe… Ainsi, nous partageons leurs installations 
en bonne intelligence : il y a les moments où étudiants et 
personnels des établissements se posent quand dans le 
même temps, nos sportifs s’apprêtent dans leur vestiaire 
à retrouver leur starting block. 
La troisième ressource est constituée par des équipe-
ments sportifs couverts ou en plein air des communes 
voisines.
Enfin la dernière ressource, mais non la moindre, est consti-

tuée par les indispensables bénévoles. Si, notamment au 
Foyer Rural, leur nombre s’étiole à petits pas - bienvenue aux 

éventuels amateurs - on n’est pas encore à l’étiage, loin de là. 
Nos bénévoles sont une source de créativité avec un esprit de 

responsabilité et ils participent à l’intégration de nos jeunes et 
moins jeunes dans le cadre de l’activité sportive choisie. Mais on 

ne soulignera jamais assez l’investissement qui est le leur. Le temps 
qu’ils consacrent ainsi aux autres est totalement désintéressé. 

 Espace René Lavergne comprenant :
-  1 gymnase omnisport où sont pratiqués les sports col-

lectifs, le Roller et le Tennis
-  1 salle avec tatamis au sol ; elle est équipée de maté-

riel spécifique pour la baby gym et pour l’activité mo-
trice des enfants de 3 à 6 ans. Le Pilates, la capoeira et 
la sophrologie y sont également pratiqués.

-  1 dojo où l’on pratique les arts martiaux (Judo, Aïki-
do, jujitsu brésilien) mais également le fitness, la gym 
douce, le yoga, le Pilates.

 Deux salles motricité à l’école Aimé Césaire
Cette école a été conçue avec des locaux bien adaptés 
pour les petits la journée et les plus grands en dehors 
des horaires scolaires avec :
-  Une salle élémentaire : équipée spécifiquement pour 

la danse. On y enseigne le Rock, la Salsa, les danses 
de tous les pays et le Modern Jazz. Le Taî-chi y est 
également pratiqué.

-  Une salle maternelle pour la pratique du Yoga et du Pilates.

 Les équipements sportifs extérieurs de notre commune
-  Chemin du Dr Delherm : un terrain de football et un 

skate park ;

-  Au quartier du Pont de Bois : un city stade en libre ac-
cès pour les sports collectifs ;

-  À proximité de la Mairie Vieille : 3 terrains de tennis et 
le boulodrome.

 Les équipements sportifs situés sur notre commune 
appartenant à des établissements avec lesquels la 
Mairie a passé des conventions d’utilisation :
> le Lycée Agricole et l’ENSFEA
-  1 très grand gymnase  pour les sports collectifs : 

Hand-ball, Volley-ball, Basket-ball mais également le 
Badminton et le Tennis,

-  1 gymnase pour les sports collectifs : Hand-ball et Fut-
sal,  les arts martiaux : Judo et Jiu Jitsu brésilien, la 
gymnastique rythmique et les Pompoms,

-  1 mur d’escalade,
-  1 piste d’athlétisme,
-  1 terrain de Rugby,
-  1 plateau sportif extérieur.
> l’ENSFEA
-  1 gymnase utilisé pour l’Escrime et le Volley-ball.
> l’INRAe
-  1 salle motricité, Gym douce
-  2 terrains de tennis.

Les équipements sportifs et les bénévoles
Auzeville est une commune bien équipée pour permettre une variété d’activités physiques. Les moyens proviennent principalement de quatre ressources. 

LES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS COUVERTS DE NOTRE COMMUNE

GYMNASE RENÉ
LAVERGNE

TERRAIN 
DE FOOT

SKATE PARK

TERRAIN DE 
PÉTANQUE

TERRAINS 
DE TENNIS

PISTE 
D’ATHLÉTISME

TERRAIN 
MULTISPORTS

TERRAIN 
RUGBY

PLATEAU 
SPORTIF

GYMNASES 
ENFSEA

MUR D’ESCALADE

ÉCOLE AIMÉ 
CÉSAIRE

TERRAIN 
DE TENNIS

À toutes ces installations sur notre commune, il convient d’ajouter de nombreux autres équipements sportifs 
utilisés notamment dans les communes de Castanet et de Ramonville.
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Les équipements sportifs et les bénévoles
Auzeville est une commune bien équipée pour permettre une variété d’activités physiques. Les moyens proviennent principalement de quatre ressources. 

A vec un palmarès jalousé (15 fois champion de 
France, 2 fois champion d’Europe, un titre de 
champion du Monde et un paquet de « podiums ») 

son rêve n’a rien d’une utopie.  
Ah oui, paraplégique suite à un accident, il opère en « han-
disport » depuis le mitan de son activité sportive. C’est-à-
dire que cet été il affrontera des adversaires comme lui, 
assis sur un fauteuil. Le travail de préparation aux Jeux 
est intense car à 36 ans le futur du haut niveau est plus 
court que son passé !

CROIRE EN SES RÊVES !
Il a aussi une tête bien faite. Accidenté en 3e année de 
médecine, non seulement il se relève physiquement en re-
prenant son sport favori et termine en même temps son 
cursus universitaire. Le voici maintenant praticien spécia-
liste en médecine du sport au CREPS de Toulouse. 
« Il faut croire en ses rêves » prescrit le docteur Valet. La 
formule mériterait d’être popularisée et l’exemple suivi. 
Se relever, au sens figuré, alors qu’on est prisonnier sur 

une chaise n’a rien d’un miracle ; cela ressemble plutôt à 
l’archétype d’une farouche et bonne volonté.
Alors, lecteurs auzevillois, chaque fois que vous passerez 
devant notre Complexe Agricole vous aurez une pensée 
pour Maxime qui s’y entraîne avec le Stade Toulousain 
Escrime. Une pensée et de l’intérêt pour les jeux Paralym-
piques 2024.

« Que vos choix soient le reflet de vos espoirs 
et non de vos peurs » (Nelson Mandela)

CAPOEIRA, ENTRE DANSE ET ART MARTIAL 
La capoeira combine des éléments de danse, de rythme et de lutte, du corps et de l’esprit.

MAXIME VALET, FUTUR CHAMPION OLYMPIQUE… DANS UN FAUTEUIL !
En cette année de jeux olympiques et paralympiques, Maxime, qui rime avec Escrime, rêve à l’Or Paralympique. Il va 
disputer aux prochains jeux de Paris les épreuves du fleuret d’abord puis celles du sabre. 

E lle est aussi musique, chant, rituel, un langage qui 
permet à chacun de s’exprimer, de communiquer 
dans le cercle symbolique de la roda, cette ronde 

formée par les capoeiristes qui, tour à tour, sont specta-
teurs, musiciens, chanteurs et joueurs.

Tout l’art de la capoeira est de savoir dé-
fendre en attaquant, d’esquiver avec ma-
lice, de surprendre et feinter le partenaire 
ou de savoir communiquer avec lui, soit 
pour continuer un jogo* ou pour le rompre ! 

Il n’est pas question de force ni de puissance ou de sou-
plesse mais d’envie de jouer, de communiquer !
Les instruments de musique et les chants (en brésilien) 
accompagnent cette pratique. 

La capoeira puise ses racines dans les méthodes de 
combat et les danses des peuples africains du temps de 
l’esclavage au Brésil. Elle fait partie du patrimoine brési-

lien, une expression de son identité, où sont mêlés his-
toire, mythologie, musique et combat !

Une phrase, employée par beaucoup d’adeptes, résume à 
elle seule ce qu’est la capoeira :

C’EST L’ART DE LUTTER À L’INTÉRIEUR DE LA DANSE 
ET DE DANSER DANS LA LUTTE.

Jean-François Gimenez, professeur « Formado 
Ligeirinho » au foyer rural René Lavergne

* jeu de capoeira rythmé au son du berimbau 
et de l’énergie de la roda
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HORIZONTALEMENT

1- Fou du volant. Décorations murales. Habitant de la terre.  
2- Petites oies. Réjouie. Pronom. 3- Comptant. Discipline 
athlétique. Papillon. S’engage. 4- Ses combattants sont pa-
cifiques. Boisson chaude. Lourdes charges. A transporté 
Moïse. 5- Impératrice d’Orient. Bleu, vert, noir et blanc, pour 
un Arthur. Oncle d’Amérique. Romains. 6- Idiote. Possessif. 
Procure un demi-sommeil ? Brame. 7- Note de musique. Re-
venant. Noues.  8- Direction. Lait caillé chinois. A une bonne 
descente. Travail cérébral.  9- Haut personnage. Mort. Intelli-
gence. Précis. 10- Parfumeur. Noter. Mendiant. Note. 11- Ne 
doit pas perdre le cap. A sec. Géniteur. Dort bien. 12- Rêvé. 
A moitié bête. Grande ombre chinoise. Utile.  13- Se pratique 
aussi à sept. Côté. Au milieu d’une anse. Lança.  14- Bouts de 
bois. Règle. Moi. Bandes.  15- Accompagne le pas. Article. 
Rêne embrouillée. Fripa.  16- Situées. Avance en liquide. Mu-
sique jamaïcaine. 17- Elément de quatuor. Fleuve noir. 18- 
Glisse sur l’eau. Elément de liaison. Jeu de mains, mais pas 
de vilains. Ville engloutie. 19- Grimpe. Sigle d’un événement 
olympique. Récipient. 20- Décharnée. Aux as. Son club l’aide 
beaucoup. Etourdi.

VERTICALEMENT

A- La roue tourne. Rame beaucoup. Réponse. B- Champions. 
Sels. C- Panier percé. Ville belge. Ne sont pas acquis. D- Ob-
sède. Garanties de qualité. Tente. E- Note. Ere bouleversée. 
Résidence parisienne. N’a pas fait la monnaie. F- Paria. Sale 
de réputation. Pronom. Forte carte. G- Renard. De la tête aux 
pieds. Petit écran. H- Attache. C’est mon dada ! Grecque. I- 
Explosif. Hic. Note à l’envers. Peut être « superbe et géné-
reux ». Demi-sommeil. J- Ouvrier spécialisé. Pronom. Touche 
de près. Abimer.  K- Amie de Balzac. Socle renversé. L- Arme 
désuète. Tac au tac. Premier plaqué. M- Train rapide. Possé-
dée. Destin. Morceau partagé. N- Se jette dans la mer noire 
? Mousse en Italie. Grande période. Romains. Magnifique. 
O- Exercices variés. Fait perdre l’équilibre. L’Afrique de papa. 
P- Secousse. Nombre. Pronom. Un certain orifice. Q- Article 
étranger. Article français. Se rejoue. Pré haut. R- A la mode. 
Néant. Verbales. S- Appréciée. Diffusa. Transport inuit. T- 
Vraies. Spécialité de Guillaume Tell. Transpira. Imposé pen-
dant la guerre.

Aide : Les définitions et les cases colorées en bleu correspondent à 
des mots du sport.

« SPORTS »
A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T

1 1

2 2

3 3

4 4

5 5

6 6

7 7

8 8

9 9

10 10

11 11

12 12

13 13

14 14

15 15

16 16

17 17

18 18

19 19

20 20

A B C D E F G H I J K L M N O P Q R S T
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La santé 
au cœur de la Cohésion Sociale
Malgré des avancées notables en matière de réglementations ou dispositifs de l’assurance 
maladie, de nombreuses personnes de la commune renoncent à se soigner, soit parce que payer 
une mutuelle coûte trop cher, soit parce que les formules sont parfois si complexes qu’elles 
permettent difficilement de savoir quels remboursements sont possibles. C’est, entre autres, ce 
que l’enquête de l’Analyse des Besoins Sociaux a permis d’identifier comme étant une des priorités 
pour les élus, avec plus de 700 personnes sans couverture sociale suffisante (sources : sécurité 
sociale, CPAM, INSEE).

U ne étude de la mise en œuvre d’une mutuelle 
communale a alors débuté dès 2023, mais compte 
tenu des profils très différents des populations 

cibles, il a rapidement été évident qu’une mutuelle 
unique ne pourrait satisfaire 
correctement tous les cas 
de figure.  Pour cette raison, 
notre choix s’est porté sur 
ACTIOM et son dispositif Ma 
commune, Ma santé : cette 
association nationale négocie 
les tarifs avec plusieurs 
mutuelles qui proposent des 
offres répondant aux besoins 
médicaux de chacun, bien 
moins chers que ceux d’un 
contrat individuel à niveau de 
prestation comparable. 

UN DISPOSITIF OUVERT AU PLUS 
GRAND NOMBRE
En tant que dispositif solidaire, Ma commune, Ma santé 
est accessible à tous, quels que soient les conditions de 
ressources, l’âge et la situation professionnelle. Il n’est 

pas non plus nécessaire de remplir un questionnaire. Le 
seul critère est d’avoir une attache sur la commune : do-
micile ou lieu d’exercice professionnel ou d’études. Les 
agents municipaux mais aussi les commerçants, les ar-
tisans, les agriculteurs, les étudiants et les professions 
libérales installés à Auzeville peuvent en bénéficier. La 
convention passée avec ACTIOM permet aux habitants 
désireux d’accéder à une meilleure couverture santé, de 
rencontrer gratuitement les conseillers lors de perma-
nences à la mairie. Ceux-ci répondront aux questions 
et accompagneront dans toutes les démarches néces-
saires. 

Si vous préférez un entretien à domicile avec notre  
référente en dehors des permanences à la mairie,  
veuillez contacter le 05 64 10 00 48 ou directement le  
06 61 82 59 36. 

À travers ce partenariat, la commune s’investit pour 
améliorer les conditions de vie des habitantes et habi-
tants au quotidien.

Sylvia Rennes,
Adjointe à la Cohésion Sociale

Notre objectif : 
permettre 

aux Auzevillois 
et Auzevilloises 

de bénéficier 
d’une mutuelle 

adaptée à chacun, 
aux tarifs plus 

avantageux, tout en 
laissant le libre choix 

aux habitants. 

Concrètement, comment faire ?
Pour savoir s’il serait intéressant pour vous de changer de mutuelle ou procéder à une première adhésion conforme 
à vos besoins et votre budget, des permanences sous forme d’entretiens individuels gratuits et sur rendez-vous 
sont organisées avec l’association ACTIOM à la mairie les mardis matin de 9h à 12h aux dates suivantes : 

- le 21 mai, les 4 et 18 juin, le 2 juillet, le 10 septembre, le 8 octobre, le 12 novembre et le 10 décembre - 

La prise de rendez-vous auprès de notre référente ACTIOM Suzanne CLAVERIE se fait via le numéro suivant :   
05 64 10 00 48.
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À Auzeville, nous avons la chance d’avoir un tissu 
d’activités extrêmement riche et des associations 
porteuses de valeurs humaines qui nous sont 

chères : le respect de l’enfant et son épanouissement 
pour devenir l’adulte de demain.

Ces activités extra-scolaires permettent l’acquisition de 
savoirs-être et de valeurs essentielles pour la sociabilité 
des enfants : elles développent l’observation, l’écoute de 
l’autre, la concentration, le calme et ouvrent le champ 
des possibles de leurs moyens d’expression.

Encore faut-il que ces activités soient accessibles à 
tous les enfants ! 
Pour la première fois en 2023, la commune a décidé 
d’agir pour que cela soit réellement le cas : 36 enfants 
ont pu bénéficier d’un coup de pouce pour découvrir et 
pratiquer une activité de leur choix au sein d’une des 
associations conventionnées avec la commune. Cette 
action, loin d’un saupoudrage comme on peut le voir 
ailleurs, consiste à prendre en charge 60% ou 75% du 
montant total d’une activité par enfant, selon des critères 
de ressources bien définis. Nous sommes donc bien loin 
d’un simple affichage. 

Ce choix politique aurait pu difficilement voir le jour si 
les partenaires associatifs n’avaient pas pleinement 
contribué à son élaboration et sa diffusion : nous tenons 
à les remercier chaleureusement.

Et demain alors ?
Ce partenariat précieux continuera en 2024, puisque 
nous renouvelons l’opération pour la prochaine année 
scolaire : dès le mois de mai, les parents qui souhaitent 
que leurs enfants participent à une activité à partir de 
septembre, sont invités à se rapprocher du CCAS de la 
commune pour connaître le détail des modalités. Le 
Forum des associations sera également l’occasion pour 
les parents de s’informer. 

Ensemble, nous continuerons à renforcer la mixité, 
en tenant compte des besoins des enfants et de leurs 
appétences en termes de loisirs, de sport et de culture.

Sylvia Rennes, adjointe au maire à la Cohésion Sociale

QU’EN PENSENT LES 
ASSOCIATIONS ?
Catherine Valladon, Présidente du Foyer Rural René 
Lavergne :
« Au foyer rural, on adhère !
Des enfants nouveaux ont pu accéder plus facilement à 
nos activités (dessin, capoeira, tennis, guitare et modern 
jazz). Ils participent aujourd’hui pleinement avec assiduité 
à leur activité choisie. C’est une très bonne initiative pour 
l’accès de tous à la culture et au sport !
Cette première édition mérite de perdurer et d’être 
enrichie... De notre côté : développer la communication 
pour cette aide et adapter avec plus de rigueur la gestion 
de ces dossiers.
À bientôt pour la nouvelle saison 2024-2025 ! »

Jérémie Pouly, pour le Club Buzoku Auzeville Judo :
« Ippon contre les inégalités !
Chaque année le club Buzoku Auzeville Judo permet à 
une cinquantaine de jeunes judokas d’Auzeville et des 
communes alentour de découvrir cette activité complète 
qu’est le judo, alliant pratique sportive et valeurs morales.

À la rentrée 2023 ce sont 9 enfants qui ont pu bénéficier 
du coup de pouce de la Mairie, ce qui a permis de pousser 
encore plus en avant la lutte contre les inégalités déjà 
menée par le club qui propose des tarifs adaptés sur 
conditions de ressources depuis plusieurs années.

Merci à la Mairie, au CCAS plus particulièrement, et 
rendez-vous à la rentrée prochaine avec des activités 
toujours plus accessibles ! »

L’épanouissement des enfants… 
pour une Cohésion Sociale durable
Nous partageons toutes et tous la même conviction : les activités sportives, culturelles et artistiques 
doivent être accessibles à tous les enfants de la commune, parce qu’ils constituent un droit  
fondamental de la personne. 
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A près des années de croissance et de développe-
ment, le besoin d’un espace plus spacieux et adap-
té s’est fait sentir au sein de l’association.

« C’est évident, on va finir par se marcher sur les pieds », 
ont souligné les membres du personnel permanent. Le 
local actuel de la Fédération des Foyers Ruraux 31-65 est 
devenu trop exigu pour répondre aux besoins croissants 
de l’organisation. Ainsi, dès le mois d’avril 2024, la 
Fédération prendra ses quartiers de l’autre côté de la 
RD 813, au rond-point de l’ENSAT, à proximité des terres 
d’expérimentation du Complexe agricole et de l’INRAe.
Ce déménagement marque un tournant significatif 
dans l’histoire de la Fédération, forte de 76 ans 
d’engagement au service des habitants et des territoires 
ruraux, et symbolise un nouveau chapitre passionnant 
pour l’association. Les nouveaux locaux offriront non 
seulement un espace de travail plus adapté pour le 
siège de la Fédération, mais également un bureau dédié 
à l’Union Régionale Occitanie des Foyers Ruraux.
Les avantages ne s’arrêtent pas là. Cerise sur le gâteau, les 
nouveaux locaux abriteront une vaste salle d’animation, 
destinée à accueillir l’Espace de Vie Sociale le Triporteur 
qui pourra déployer toutes ses activités : ateliers enfants/
parents, ateliers tricot crochet urbain, ateliers un temps 

pour soi / faire soi même , pauses philo, débats etc. des 
expo, concerts et autres résidences d’artistes ! Bref que 
des projets pour, par et avec les habitants. 
Cet espace est pensé pour être ouvert à tous, des 
membres des 130 foyers ruraux du 31 et du 65, regroupant 
près de 20 000 adhérents, aux groupes associatifs 
et non associatifs de la région. Cette salle sera un 
véritable hub pour les activités sociales, culturelles 
et communautaires, accueillant des spectacles, des 
expositions, des conférences et des actions collectives 
d’habitants.
Le financement de ce projet ambitieux a été rendu 
possible grâce à la généreuse contribution du Conseil 
départemental 31, de la CAF, de l’État et de la Fédération 
Midi-Pyrénées des Foyers Ruraux. Grâce à cet investis-
sement, la Fédération des Foyers Ruraux 31-65 disposera 
enfin d’espaces adaptés pour poursuivre ses missions et 
atteindre ses objectifs de renforcement de la citoyenneté 
et du vivre ensemble dans les zones rurales.
La Fédération des Foyers Ruraux 31-65 est impatiente 
de dévoiler ses nouveaux locaux et de continuer à tisser 
du lien social avec les habitants avec encore plus de 
dévouement et d’engagement.

Bastien Cappelletti, délégué général

La Fédération des Foyers  
Ruraux 31-65 déménage vers 
de nouveaux horizons !
La Fédération des Foyers Ruraux 31-65 s’apprête à écrire un nouveau chapitre de son histoire avec 
son déménagement imminent vers de nouveaux locaux flambant neufs à Auzeville-Tolosane. 

Après 32 années d’investissement sans relâche, Andrea De Angelis passe le tablier  
à Bastien Cappelletti, nouveau Délégué Général de la Fédération des Foyers Ruraux 31-65. 
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I l y a ceux qui ne manqueraient pour rien une visite, 
fut-ce un passage éclair, celles qui viennent à l’oc-
casion, celles et ceux qui aiment prolonger la soirée 

autour d’une pizza, ceux qui viennent en famille,  ceux qui 
viennent seuls, celles qui aiment jouer ou lire et celles et 
ceux qui n’ont pas encore osé franchir le seuil.
Chaque vendredi, le rituel est désormais au point. 
Accrochage des décorations, et lumières, panneaux 
muraux, dispositions des tables recouvertes de toiles 
cirées colorées, chacun s’affaire à sa tâche. Côté bar 
on s’active, mise en place de la tireuse, comptage de 
la caisse, disposition des boissons alcool et non alcool 
bien en vue, accrochage des panneaux réglementaires.
Quand tout est en place, la salle Orange est transformée, 
le café peut ouvrir, jeux et livres à disposition des petits 
et des grands. 

Depuis l’ouverture en novembre 2022, l’organisation a 
changé.
D’abord porté par la Fédération des Foyers ruraux, le 
café s’est créé en association sous le nom de Café de 
la Vigne, officiellement depuis le 1er janvier 2024. La 
présidence est collégiale, souhaitée pour un partage des 
tâches et des responsabilités et s’il est difficile de citer 
tous ceux qui ont collaboré au développement du café, 
Alain en est un acteur essentiel, présent dès l’origine 
et œuvrant au succès du café. Si vous venez au café 
vous le croiserez sûrement, sourire aux lèvres, toujours 
attentif à accueillir les nouveaux venus.

Alors convaincus ? L’équipe ne demande qu’à s’étoffer.
Vous craignez d’être trop sollicité (e) s ? Plus on sera 
nombreux moins vous le serez.
Cet endroit vous plait ?  Faites-le vivre en adhérant ou en 
venant apporter vos services.
Si vous voulez nous suivre sur Instagram : cafe_de_la_
vigne
Pour adhérer :  

Témoignage d’une visiteuse

Il y a quelques jours, S.  a voulu tester la permanence derrière  
le comptoir : 
« Alors vous reviendrez ? 
« Oui, ça me plait bien, j’avais l’habitude d’être de l’autre côté 
du comptoir, et finalement c’est plutôt sympa aussi de servir. »

L’équipe du Café de la Vigne

Le Café de la Vigne 
a pris son envol
Le Café de la Vigne fait désormais partie du paysage auzevillois. Ouvert tous les vendredis soir et 
samedis matin hors vacances scolaires, le café s’est installé pour durer et répondre aux attentes 
des habitants en proposant régulièrement des animations.
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S ur les trois mois effectifs, le collectif Le Bruit de 
La Conversation a rencontré les Auzevillois et plu-
sieurs structures locales pour mieux comprendre 

le territoire, ses dynamiques et enjeux, afin de nous per-
mettre de concevoir collectivement un projet partagé.

Plusieurs moyens ont été déployés pour aller à la 
rencontre des Auzevillois : 
- un questionnaire en ligne, 
- un questionnaire papier,
-  trois permanences animées par le collectif Le Bruit De 

La Conversation, 
-  des entretiens initiés par Le Bruit De La Conversation 

avec les structures locales (écoles, associations, etc.).

Autour de la caravane-atelier du Bruit De La Conversation, 
les trois permanences se sont tenues au sein de 
l’espace public afin de rencontrer les usagers au plus 
près de leurs lieux habituels ainsi que lors d’événements 
conviviaux communaux. 
Cette démarche a permis de comprendre plus largement 
les pratiques et besoins en termes de sport, loisir et 
culture sur la commune, et ainsi récolter les idées et 
envies des usagers pour le futur parc urbain.
Les questionnaires ont permis de compléter les 
premières idées et les premiers constats autour des 
pratiques culturelles et sportives actuelles.

Au total, près de 150 personnes, aux profils variés 
(jeunes et moins jeunes, habitants, travailleurs, étudiants, 
etc.) ont contribué au diagnostic, et 350 idées ont été 
récoltées !

Ce diagnostic a également permis de révéler les lieux 
utilisés, appréciés, moins aimés, rêvés et suggérés 

par les Auzevillois au sein de la commune. Une carte 
participative qui résume ces lieux a été construite :

> Restitution publique du diagnostic participatif :
Une restitution publique a eu lieu le 3 février 2024 sur 
le site du futur parc et s’est terminée à la médiathèque 
autour d’un goûter convivial.  Cet événement a permis de 
présenter toute la récolte d’idées à une quarantaine de 
personnes présentes, et a fait l’objet d’une exposition qui 
est restée visible pendant un mois à la Médiathèque afin 
que les habitants puissent découvrir et venir compléter 
la phase de diagnostic s’ils le souhaitaient.

La suite ?
La 2e phase de consultation tiendra compte des idées 
récoltées et se déroulera sur trois événements distincts. 
Un événement autour de la culture aurait dû avoir lieu le 
27 avril, en parallèle de « Place Auz’Artistes » mais en 
raison de conditions météorologiques défavorables, il a 
été reporté au 1er juin rejoignant ainsi celui sur le thème 
du sport. Le vendredi 24 mai, un temps de conception 
sera proposé en libre accès pendant le festival Trad’en 
scène place de la Mairie Vieille. Enfin, un dernier 
évènement sur table permettra d’esquisser ensemble 
les possibles aménagements, le 15 juin prochain de 15h 
à 18h à la Médiathèque d’Auzeville.
Vous êtes toutes et tous bienvenus pour co-concevoir 
notre futur parc urbain !

Contactez le collectif Le Bruit de La Conversation 
pour vous inscrire au Groupe Projet citoyens et 
être tenus au courant des évènements à venir : 
lebruitdelaconversation@gmail.com

Afaf Hadj Abderrahmane, Conseillère Municipale

La conception du parc Aulympie 
avance !
Le diagnostic participatif, première phase de la concertation autour du futur parc Aulympie, s’est 
déroulé de novembre 2023 à février 2024.
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LES LIEUX RÊVÉS / À CHANGER

LES ESPACES DÉDIÉS AU SPORT ET À LA CULTURE

LES LIEUX QUE J’AIME

LES LIEUX QUE JE N’AIME PAS

LES ESPACES VERTS/DE BIODIVERSITÉ
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Les jardins familiaux 
et partagés d’Auzeville : 
objectif ouverture printemps 2025 !
Nous sommes enfin propriétaires de la parcelle de 1,3 hectare destinée à accueillir les premiers 
jardins familiaux et partagés d’Auzeville !

C et espace péri-urbain nourricier sera situé en bor-
dure du ruisseau Bonneval et de sa mare, à proxi-
mité du château des Frères Tailleurs et du château 

Marly. Il aura pour vocation à rassembler les habitants 
autour des thèmes de la convivialité et du partage des 
savoirs, du respect du sol et de la biodiversité ainsi que 
de l’alimentation saine et de l’auto-suffisance alimentaire.

Des espaces individuels et collectifs seront proposés 
dans une gestion participative du site, avec à terme la 
création d’une association en charge de la coordination 
des jardins. L’extension du rucher communal existant 
pourra y être envisagée tout comme l’implantation d’un 
verger de variétés anciennes et locales.

Plutôt que de définir l’aménagement puis proposer des 
espaces « clés en main » à des « usagers », nous avons 
fait le choix d’une démarche inverse : l’aménagement 
sera imaginé par le collectif en cours de constitution, 
sur la base de ses besoins, dans une démarche de co-
construction, tout en prenant en compte les contraintes 
techniques et budgétaires. Parce que la commune 
est riche de ressources en agriculture, les élèves 
du BTS Aménagement Paysager du Lycée Agricole 
interviendront en élaborant des propositions de plans 
d’aménagement répondant aux attentes.

L’exercice de co-construction n’est pas simple et nous 
sommes accompagnés par l’association Partageons les 
Jardins, référente locale du réseau national des jardins 
partagés. Depuis plus de 10 ans, elle anime un réseau de 
plus de 150 jardins collectifs et de professionnels. Elle 
organise au fil des saisons de nombreuses animations 
ouvertes à tous les curieux. L’équipe de Partageons les 
Jardins, grâce à la diversité de ses compétences (gestion 
de projet, médiation sociale, maraîchage, permaculture, 
éducation populaire, menuiserie) sera un atout précieux 
pour que cet espace réponde aux attentes des futurs 
jardiniers et autres usagers.

Enfin, grâce à cet espace et aux autres surfaces agricoles 
acquises récemment par la commune, nous nous 
inscrivons dans les objectifs du PAT (Plan Alimentaire 
Territorial) existant à l’échelle du Sicoval : préserver le 
foncier agricole et favoriser une alimentation saine, 
locale et durable accessible à tous.

Si vous êtes intéressés pour participer au projet et co-
construire avec nous cet espace dédié au jardinage et 
au partage ou plus simplement bénéficier d’une parcelle, 
merci de contacter l’accueil de la mairie au 05 61 73 56 02 
ou par mail : accueil.mairie@auzeville31.fr

Claire Maylié, Adjointe à l’environnement
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Que sont ces boîtes orange ? 
Il s’agit d’une expérimentation de la collecte des déchets alimentaires sur le territoire du Sicoval !

L es usagers concernés transportent leurs bio-dé-
chets (déchets de préparation de repas et restes 
alimentaires des ménages) jusqu’à ces bacs de col-

lecte selon deux techniques en test : 
• bio-seau plein (quartier Simone Veil)
•  bio-seau ajouré avec des sacs en kraft compostables 

(Allée Campferran)

5 autres communes participent (Baziège, Castanet-
Tolosan, Escalquens, Montgiscard, Ramonville-Saint-
Agne) avec au total près de 2 000 foyers concernés.
L’objectif est d’obtenir une première expérience sur 
laquelle capitaliser pour pouvoir répondre aux obligations 
réglementaires de 2024 qui prévoient : 
« La collectivité territoriale définit des solutions 
techniques de compostage de proximité ou de collecte 
séparée des biodéchets... » Article L541-1 du Code de 
l’environnement. 

Pour Auzeville, sur la période d’expérimentation du 
01/12/23 au 21/02/24, ce sont 662 kg de bio-déchets 
qui ont été collectés. 
100 kg de biodéchets valorisés, c’est :
• 20 kg de compost produit
• 40 kg de CO2 évités
• 80 m3 d’eau retournée au sol
Les résultats de cette expérimentation dans la prochaine 
LdA !

Claire Maylié, Adjointe à l’environnement

QUARTIER SIMONE VEIL

ALLÉE CAMPFERRAN
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D evenu l’événement de référence mondiale du sec-
teur de la robotique agricole, le World FIRA 2024 a 
transformé l’essai pour sa 8ᵉ édition : 2 500 visi-

teurs (dont 700 étudiants) venus de plus de 50 pays se 
sont pressés aux portes de l’Agrobiopole près de Tou-
louse, à Auzeville-Tolosane (31).

-  Plus de quarante (40) robots ont été présentés par 70 
exposants.

-  Vingt-sept (27) démonstrations in situ ont été réalisées

Les agriculteurs, concessionnaires, agro-industriels, 
scientifiques, investisseurs et conseillers ont pu 
apprécier les dernières avancées en matière de machines 
autonomes en grandes cultures, maraîchage, viticulture 
ou encore arboriculture. 

La société Naïo Technologies, fleuron industriel français 
de la robotique agricole, était présente avec ses 4 
robots (Ted, Jo, Oz et Orio) destinés aux viticulteurs et 
agriculteurs.

La forte participation des chambres d’agriculture, des 
coopératives et des établissements de formation agricole 
a prouvé que le FIRA est désormais un événement 
incontournable dans le monde de l’agroéquipement.

L’Agrobiopole est située sur la commune d’Auzeville-
Tolosane. Ses 300 hectares, soit près de la moitié de la 
surface de notre commune, sont dédiés aux filières des 
agro ressources, agro industries et agro biosciences.

L’Agrobiopole c’est 1 500 enseignants et chercheurs, 
2 700 élèves, 80 organismes, laboratoires et écoles 
dont les plus connus sont la SAFER Occitanie, l’ENSAT, 
l’INRAe, la Cité des Sciences vertes (EPLEFPA - Lycée 
Agricole), le pôle de compétitivité Agri Sud-Ouest 
Innovation, Micropep, la Maison de la Coopération et de 
l’Alimentation,  la distillerie Bear Brothers. 

Laurent Guerlou, Conseiller municipal

Pour celles et ceux qui souhaitent en savoir plus sur le 
contenu de ce salon, vous pouvez vous connecter sur via 
ce QRcode :

World FIRA 2024 fait carton plein
Le salon mondial de la robotique agricole (World FIRA 2024) s’est tenu du 6 au 8 février dernier à 
l’AGROBIOPOLE d’Auzeville Tolosane. 
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La majorité municipale a estimé 
qu’il n’est pas nécessaire d’augmen-
ter la taxe foncière en 2024. Nous 
ne sommes pas de cet avis. Nous 
sommes partisans d’une augmenta-
tion modérée mais régulière. Pour-
quoi ?  
Parce qu’au cours du mandat précé-
dent (2014 - 2020), par principe, les 
élus n’ont pratiquement pas fait évo-
luer le taux de la TH et de la TFB. Or, 
un petit coup de pouce annuel sur la 
durée du mandat, aurait permis de 
compenser, peu ou prou, la baisse 
des dotations de l’État et du Sicoval. 

Conséquence : sans réaction de la 
majorité de l’époque, les finances de 
la commune se sont dégradées d’an-
née en année. À tel point qu’en 2020, 
la nouvelle équipe, s’est trouvée face 
à une situation financière des plus 
critiques. De sorte qu’il a fallu procé-
der à une augmentation importante 
des impôts, dès le début du mandat. 
Un rattrapage en urgence, pour ainsi 
dire, visant à combler les errements 
du passé. D’où notre formule : une 
augmentation modérée mais dans la 
durée. Raisonnable et rationnel selon 
nous. Car les dépenses de fonction-

nement, selon des critères variables, 
augmentent chaque année, qu’on le 
veuille ou non. 
Ajoutons pour finir les possibles  
retards dans des opérations d’amé-
nagement (ce fut le cas pour  
Négret-Argento au mandat précé-
dent ; retards d’autant plus préjudi-
ciables si la commune compte sur 
ces rentrées d’argent pour consolider 
les finances). 
La majorité actuelle a fait le pari d’un 
avenir radieux. Affaire à suivre…

Groupe d’opposition

La commune retrouve progressive-
ment des capacités d’investissement 
lui permettant de lancer les travaux 
nécessaires au bien-être des habi-
tants et de démarrer de nouveaux 
projets dans les prochains mois. 
L’équipe municipale a également vali-
dé la stratégie d’aménagement et de 
développement de la commune au 
travers de son Contrat Bourg-Centre 
jusqu’en 2028.
Cette vision est articulée en 3 axes :

DÉVELOPPER LA COHÉSION 
SOCIALE ET URBAINE
L’accueil de nouveaux habitants n’im-
pacte pas que la physionomie ur-
baine par de nouveaux habitats mais 
également la vie de la commune avec 
la diversité des nouveaux arrivants et 
de leurs besoins. 

RENFORCER LES SERVICES 
PUBLICS
Pour proposer des services de quali-
té à une population croissante, nous 
devons rénover et renouveler nos 
équipements publics (l’Espace René 
Lavergne, nos écoles…) sans oublier 
la qualité de vie et ce avec le Sicoval 
(itinéraires cyclables notamment).

MAINTENIR LE CARACTÈRE 
DE « TERRITOIRE D’EXCELLENCE » 
EN MATIÈRE DE TRANSITION
La commune a beaucoup d’atouts 
grâce à la présence de la Cité des 
Sciences Vertes et de deux écoles 
d’arts. La transition n’est pas seu-
lement d’ordre environnementale 
mais porte aussi sur la gouvernance 
comme la démocratie participative 
que notre équipe renforce depuis 

quelques mois (projets parc urbain 
Aulympie, jardins partagés, groupes 
de travail ouverts aux citoyens).

« La transition n’est pas une variable 
d’ajustement des politiques pu-
bliques, ni une question uniquement 
technique, mais bien un enjeu plus 
complexe et systémique qui appelle 
à un changement de modèle, de pos-
tures et d’imaginaires » (extrait de La 
Fabrique des transitions).

Groupe majoritaire

AUZEVILLE EN TRANSITION

AUZEVILLE 3D
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Sélection Café Littéraire
Venez partager vos coups de cœur lors des cafés littéraires, le dernier jeudi du mois à 16h. 
Inscription : mediatheque@auzeville31.fr
Les horaires de la médiathèque se trouvent sur le site, rubrique « Services ».

TU COMPRENDRAS QUAND TU SERAS PLUS 
GRANDE / SÉLECTION FÉVRIER 2024
PAR GRIMALDI, VIRGINIE

À 32 ans, Julia, psychologue, ne croit plus au bonheur. Après avoir perdu 
successivement son père, son fiancé et sa grand-mère, elle se laisse aller sans 
réagir. Jusqu’au jour où elle répond, sur un coup de tête, à une offre d’emploi 
de thérapeute en maison de retraite à Biarritz.

« Tous les ingrédients sont réunis pour faire de ce livre un moment de lecture à 
la fois drôle et émouvant » Lise

LA MARIÉE PORTAIT DES BOTTES 
JAUNES / SÉLECTION JANVIER 2024
PAR PANCOL KATHERINE 
Agés de 10 et 8 ans et demi, India et Louis sont abandonnés par 
leur mère devant la grille du château de Berléac, dans le Bordelais. 
Ses propriétaires, à la tête d’un des plus beaux vignobles de 
Graves, les accueillent avec réticence, voire méfiance. Pourtant, 
la candeur et l’opiniâtreté des enfants bouleversent cette famille 
dont ils ignorent tous les codes.
« Vous ne verrez pas passer ces 700 pages tant cette comédie 
virevoltantante vous happera ! » Nicole L.

UNE NUIT PARTICULIÈRE
GRÉGOIRE DELACOURT

Après trente ans de relation amoureuse, Aurore sait que son mari s’apprête 
à la quitter. Un soir, elle rencontre Simeone en marge d’un groupe de 
parole. Atteint d’un cancer de la gorge, il refuse de lutter contre la maladie. 
Ensemble, les deux inconnus s’enfoncent dans la nuit parisienne, d’un bar 
à une chambre d’hôtel en passant par un aller-retour en taxi vers Roissy.
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100 % BIO : CLÉOPÂTRE : VUE PAR UNE ADO
CÉCILE ALIX

Imène, 12 ans, raconte avec humour l’histoire de Cléopâtre, reine d’Egypte, maîtresse de 
César et épouse de Marc-Antoine.

CELLE QUE JE CHERCHAIS
CASSANDRE LAMBERT

Étudiant en première année de droit à Lyon, Noah tente de 
s’habituer à sa nouvelle vie. Le jour où il rencontre Armelle, 
une fille bien différente de lui, il tombe immédiatement 
sous son charme. Déterminé à la séduire, il fait tout pour 
lui plaire, quitte à rater ses études. Au fil du temps, la jeune 
fille devient de plus en plus mystérieuse et semble cacher 
un secret.

AU PLUS PROFOND DE LA FORÊT
HOLLY BLACK

À Solclair, humains et fées coexistent. Au fond de la forêt, dans un cercueil de 
verre, se trouve un garçon doté de cornes et d’oreilles pointues, endormi depuis 
des générations. Le jour où il se réveille, le monde bascule. Hazel, une jeune fille qui 
a grandi en rêvant d’exploits chevaleresques, tente de sauver Solclair du danger.

BOBO, SUPER !
GWENDOLINE RAISSON, ELLA CHARBON

Super pleure car il s’est blessé. Pour le consoler, sa 
maman fait appel tour à tour au raton laveur, au cheval 
puis aux araignées.

ON PARTAGE ?
HECTOR DEXET
Une histoire sur le 
partage, animée de 
visuels qui bougent.

GASTON GROGNON : L’AMOUR, 
C’EST NUL !
SUZANNE LANG, MAX LANG

Gaston Grognon trouve le comportement des gens 
pendant la Saint-Valentin répugnant et n’aime pas 
l’amour. Mais quand il comprend que celui-ci peut 
prendre différentes formes, il change d’avis et écrit 
des cartes de vœux à ses proches.

Stéphanie Lanussol, 
responsable Médiathèque

KIDS

ADOS
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NAISSANCES
•  Ziel Jeremiah FANCE JAVOIS  

le 19/11/2023
•  Linoa Mahouna THOMAS  

le 25/11/2023
•  Daphnée Marie Artémis RIÉ  

le 26/11/2023
•  Gabriel Jonathan Franck BESSE  

le 18/12/2023
•  Sohan Daloba CHERIF  

le 20/12/2023
•  Dalia Zahra BENMEHAL  

le 29/12/2023
•  Charles Lucas BEZIER  

le 04/01/2024
•  Riamy Raphaël BLANC BOUANGA 

le 13/02/2024
•  Kéo LESLY-VEILLARDD  

le 18/02/2024
•  Noémie, Iara LE BARS 

VALENZUELA JAIMES  
le 03/03/2024

•  Maxime PILETTE le 05/03/2024
•  Alma PAYA DURAND le 10/03/2024

MARIAGES
•  BRENOT Jean-Marc Claude Éric et 

Agnès Andrée Henriette DUBARRY 
le 21/10/2023

•  SEBASTIAO PEDRO Afonso et 
Luciana Teresa CAMUENDO le 
04/11/2023

•  POUVREAU Lazare et Arianne 
OTESSI le 02/12/2023

•  LAUVERGNE Alexandre et TATGER 
Margot le 16/03/2024

DÉCÈS
•  MINGEAU Veuve DEVIDAL Yvette 

Rose Juliette le 13/10/2023 
•  COLANDREA Victor Dominique  

le 21/10/2023
•  BOUAMLAT Ahmed le 21/10/2023
•  CASTANET Guy le 25/10/2023
•  BOUSSARD Paul Louis Eugène  

le 26/10/2023
•  SABINOU Serge Joseph Emile  

le 28/10/2023
•  SFEIR Guy le 28/10/2023
•  BÉNAVIDÈS Armand Jacques 

Antoine le 31/10/2023

•  BALBUSQUIER veuve SUBERVIOLLE 
Simone Maria LE 24/11/2023

•  MASSICOT Pascal le 26/11/2023
•  NOGUERON Veuve SALVADOR 

Françoise le 01/12/2023
•  VéDRINE Veuve ESCOUBEYRON 

Eliette Jeanne le 10/12/2023
•  MALPEL Nicole Benjamine le 

16/12/2023
•  GOUT Veuve GIORDANO Simone le 

24/12/2023
•  BERNAD Veuve ESCAMILLA Rose 

Raymonde le 26/12/2023
•  MANFREDINI Maria-Giovanna le 

27/12/2023
•  LHOMME Veuve LUNEAU 

Georgette Alice le 27/12/2023
•  POILBARBE Pierre Gabriel Jean le 

06/01/2024
•  COTONAT Jean Nicolas le 

06/01/2024
•  ESPES Gérard Jean Joseph le 

07/01/2024
•  BAUDET Pierre le 23/01/2024
•  TREMOLLIERES Charles Claude le 

01/02/2024

•  CABROLIER Claude Joseph Michel 
le 15/02/2024

•  SANON Marc le 19/02/2024
•  LANGLET Alain Jacques le 

02/03/2024
•  VON LACHNER Hanko le 

03/03/2024
•  GIREAUDEAU Veuve GAUTHIER 

Arlette Marie Ginette le 03/03/2024
•  BERTHIER Veuve VIVES Eliane 

Denise le 15/03/2024
•  VIDAL Jean Henri le 17/03/2024
•  VILLARDRY Jacques Lucien Alfred 

le 18/03/2024
•  LOPEZ Veuve GARCIA Carmen 

Felisa le 20/03/2024

État Civil / du 19 novembre 2023 au 20 mars 2024

Pharmacie  
de garde : 3237
Malade la nuit, le week-end 

ou un jour férié ? 
Avant de vous déplacer,  

téléphonez au 3966 allo docteur
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État Civil / du 19 novembre 2023 au 20 mars 2024

21 MAI 
Permanence dispositif
« Ma Commune Ma santé »
Horaires : 9h-12h Lieu : Mairie 
Organisateur : Mairie d’Auzeville/
ACTIOM
Contact : 05 61 73 56 02

22 MAI
Conseil Municipal
Horaires : 20h30 Lieu : Mairie 
Organisateur : Mairie d’Auzeville
Contact : 05 61 73 56 02

DU 24 AU 26 MAI
Festival Trad’en scène
Public : Tout public
Lieu : Place de la Mairie Vieille/
ERL/Place Tolosane
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne
Contact : 05 61 75 69 41

31 MAI
Fête des ALAE
Public : Famille des enfants 
scolarisés d’Auzeville
Organisateur : Mairie d’Auzeville
Contact : 05 61 73 56 02

1ER JUIN
Concert de l’Été
Public : Tout public
Horaires : 19h30-00h
Lieu : Place Tolosane
Organisateur : Mairie d’Auzeville
Contact : 05 61 73 56 02

4 JUIN
Permanence dispositif
« Ma Commune Ma santé »
Horaires : 9h-12h 
Lieu : Mairie 
Organisateur : Mairie d’Auzeville/
ACTIOM
Contact : 05 61 73 56 02

18 JUIN
Permanence dispositif
« Ma Commune Ma santé »
Horaires : 9h-12h 
Lieu : Mairie 
Organisateur : Mairie d’Auzeville/
ACTIOM
Contact : 05 61 73 56 02

22 JUIN
Fête du Foyer Rural René Lavergne
Public : Tout public  
Horaires : à partir de 15h
Lieu :  Parc de la Durante
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne Contact : 05 61 75 69 41

DU 22 AU 23 JUIN
Exposition Arts créatifs
Public : Tout public 
Horaires : 10h-17h 
Lieu : Salle de la Durante
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne Contact : 05 61 75 69 41

DU 29 AU 30 JUIN
Spectacle théâtral
Public : Tout Public
Horaires : à partir de 15h
Lieu : Salle de la Durante 
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne Contact : 05 61 75 69 41

2 JUILLET
Permanence dispositif
« Ma Commune Ma santé »
Horaires : 9h-12h Lieu : Mairie 
Organisateur : Mairie d’Auzeville/
ACTIOM Contact : 05 61 73 56 02

5 JUILLET
Guinguette de la Musique
Public : Tout public Horaires : 
18h30 Lieu : Place de la Mairie 
Vieille Organisateur : Mairie 
d’Auzeville Contact : 05 61 73 56 02

7 SEPTEMBRE
Forum des Associations
Public : Tout public Horaires : 9h30
Lieu : Parc de la Durante
Organisateur : Mairie d’Auzeville
Contact : 05 61 73 56 02

10 SEPTEMBRE
Permanence dispositif
« Ma Commune Ma santé »
Horaires : 9h-12h Lieu : Mairie 
Organisateur : Mairie d’Auzeville/
ACTIOM Contact : 05 61 73 56 02

6 OCTOBRE
Vide Grenier Foyer Rural René 
Lavergne
Lieu : Place Tolosane
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne Contact : 05 61 75 69 41

8 OCTOBRE
Permanence dispositif
« Ma Commune Ma santé »
Horaires : 9h-12h Lieu : Mairie 
Organisateur : Mairie d’Auzeville/
ACTIOM Contact : 05 61 73 56 02

11 ET 12 OCTOBRE
Octobre Rose
Lieu : Espace de La Durante
Organisateur : Mairie d’Auzeville
Contact : vieassociative@
auzeville31.fr

11 NOVEMBRE
Commémoration
Horaires : 11h Lieu : Monument 
aux morts Organisateur : Mairie 
d’Auzeville Contact : 05 61 73 56 02

12 NOVEMBRE
Permanence dispositif
« Ma Commune Ma santé »
Horaires : 9h-12h Lieu : Mairie 
Organisateur : Mairie d’Auzeville/
ACTIOM Contact : 05 61 73 56 02

16 NOVEMBRE
Nos Différence 3e édition : 
« Habiter autrement »
Horaires : 14h-18h Lieu : Mairie
Organisateur : Mairie d’Auzeville
Contact : ccas.mairie@auzeville31.fr

23 NOVEMBRE
Concert de la Sainte Cécile
Public : Tout public
Horaires : 20h (à confirmer)
Lieu : Salle de la Durante
Organisateur : Foyer Rural René 
Lavergne Contact : 05 61 75 69 41

6 DÉCEMBRE
Marché de Noël
Lieu : place de la Mairie Vieille 
Organisateur : Mairie d’Auzeville
Contact : 05 61 73 56 02

7 DÉCEMBRE 
Bal trad’
Horaires : 20h30 Lieu : Salle de la 
Durante Organisateur : Foyer Rural 
René Lavergne
Contact : 05 61 75 69 41

Lien vers le site  
de la Mairie via  
le QRcode

Agenda 2024



AulympieAulympie


